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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Enemigos lo matan a golpes” 

 “En polígono de refinería, un tesoro de Teotihuacán” 

 “Promoverá FOR A Hidalgo en Singapur” 

 “Sueldazos a funcionarios de Turismo” 

 
“Apuestan por el mercado latino” 

 
“Acaxochitlán, ¡sin seguridad!” 

 
“Promueve Olvera potencial hidalguense en Singapur” 

 “RED CIUDADANA EN MINERAL DEL MONTE” 

 “Muestra gobernador potencial de Hidalgo” 

 
“Impacta el crimen a la Lotería” 

 
“Nulifica la CNTE reforma” 

 “Empresarios piden mano en energía; 50 mil mdd están en juego, afirman” 

 “La SG, rebasada en el control de casinos y sorteos” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Rinde IEE informe de actividades 2013: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), Mario Pfeiffer Islas rindió informe anual de actividades que comprendió el proceso para elegir diputados 
locales en 2013. Todas las resoluciones de fondo emitidas por el consejo general fueron confirmadas por la autoridad 
jurisdiccional local y federal, además no fue anulada ninguna casilla y en consecuencia no existió variación alguna de los 
resultados de cómputos distritales, destacó. Ante representantes de partidos, el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma 
y el presidente del Congreso Ernesto Gil Elorduy, enfatizó la participación que ciudadanía, autoridades electorales, institutos 
políticos, medios de comunicación y sociedad en su conjunto tienen en comicios. Tras mencionar retos de la reforma político-
electoral promulgada en febrero y la legislación secundaria que de ella emana, expresó que ciudadanía y partidos pueden 
estar seguros de que el IEE cumplirá cabalmente sus funciones, con respeto e imparcialidad. Pfeiffer Islas confió en que las 
distintas fuerzas políticas definan, a través de la mesa instalada por el Ejecutivo Estatal y en su momento el Poder Legislativo, 
las reformas idóneas para que Hidalgo esté a la vanguardia democrática. Por ello, el instituto ofrece su experiencia y 
colaboración en el apoyo técnico a través de sus consejeras y consejeros electorales, secretario general, coordinadoras y 
coordinadores ejecutivos, así como personal especializado. La solicitud de registro de dos fórmulas de candidatos 
independientes en el pasado proceso electoral dejó sentado un primer precedente de un sentir ciudadano que surge como 
impulso de los cambios por venir, dijo. La Facultad de Estudios Superiores Acatlán de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) señaló al Programa de resultados electorales preliminares (PREP) del IEE con 100 por ciento de confiabilidad. 
2014, año de consolidación administrativa Resaltó que 2014 es año de consolidación administrativa para el instituto, en virtud 
de que se fundarán normas y procedimientos que el IEE, como órgano electoral autónomo, tiene la obligación de emplear. Al 
término del informe, Pfeiffer Islas entregó memoria del proceso electoral 2013, documento que el organismo edita por vez 
primera en su historia. Datos. 120 observadores dieron seguimiento a los comicios de diputados locales Capacitación a más 
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de 50 mil ciudadanos como funcionarios de mesas directivas de casilla Se registraron 204 candidaturas, 114 por el principio 
de mayoría relativa por los siete partidos políticos, seis por una coalición y 84 por el principio de representación proporcional 
Del total de registros tan solo uno fue objetado y tras resolución del órgano jurisdiccional local no fue aplicado un precepto 
estatutario de un instituto político y confirmó la decisión del consejo general respecto a los derechos de participación 
Instaladas 3 mil 506 casillas, 99.97 por ciento del total aprobadas el día de las votaciones, en virtud de que la número 0498 
básica, correspondiente a la localidad Oxale en Huejutla, no se instaló por cuestiones ajenas a la materia electoral El índice de 
participación fue de 39.71 por ciento de los ciudadanos del listado nominal, lo cual significó incremento de 124 mil 350 
electores que acudieron a votar respecto a los comicios celebrados en 2008 Calificación de 99.89 que el Instituto de Acceso a 
la Información Pública Gubernamental de Hidalgo otorgó al IEE El presupuesto asignado al instituto durante 2013 fue de 249 
millones 637 mil pesos, cantidad de la cual se destinó a los partidos políticos 79 millones 709 mil 252 pesos Anterior 
proceso. En la organización de los anteriores comicios participaron 54 consejeros propietarios y 54 suplentes, 54 integrantes 
de la estructura técnico-administrativa y 87 supervisores electorales en los 18 consejos distritales. Listado nominal con un 
millón 924 mil 368 electores, lo que representó cobertura de 95 por ciento respecto al padrón electoral, integrado por 2 
millones 25 mil 225 registros de ciudadanos. Participaron mil 238 auxiliares electorales que aportaron su conocimiento de las 
realidades particulares de cada región, además de 177 que operaron en las diferentes áreas de las oficinas del organismo. 
Fue publicada la convocatoria a las empresas interesadas en proveer documentación y material electoral, y resultaron electas 
Formas Inteligentes, así como Diseño, Reconstrucción y Comunicación. Para los comicios locales, fueron impresas un millón 
929 mil 768 boletas electorales y 126 mil 189 documentos complementarios. Fueron insaculados 289 mil 226 ciudadanos para 
la integración de mesas directivas de casilla, notificación de reseccionamiento en Mineral de la Reforma. Además de exhibir 
listados nominales de electores para que los ciudadanos corroboraran sus datos. Monitoreó noticias en radio y televisión con 
porcentaje de efectividad en la cobertura que rebasó 99.50 por ciento. El Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo y partidos 
políticos acordaron cuestionario a aplicar en los espacios de entrevistas de los anteriores candidatos a diputados locales, al 
igual que el pautado correspondiente. Quehacer institucional. La creación de la comisión de equidad de género y cultura 
democrática representó hecho histórico por parte del consejo general. El instituto realizó conferencia magistral “Cuotas de 
género”, impartida por María Elizondo Gasperín y contó con asistencia de 550 personas, así como la gira estatal Pro-Equidad 
en todos los distritos electorales con participación de mil 223 interesados. Creó el premio 17 de Octubre al mérito femenino 
ciudadano y entregó la primera emisión de dicho galardón, a través de certamen de ensayo político en el que participaron 75 
personas. El organismo fomentó la participación de mujeres como observadoras electorales con enfoque de género. También 
apoyó la organización de elecciones escolares con 6 mil 110 estudiantes de 18 escuelas y participó en la organización de las 
convenciones distritales previas al segundo Parlamento Infantil 2013. Ofreció pláticas sobre civismo en escuelas a solicitud de 
la dirección general de proyectos y programas de apoyo de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad. Fueron 
evaluados 211 integrantes del Servicio Profesional Electoral de carácter temporal que participaron en el proceso 2013. Cerca 
de 80 por ciento obtuvo calificación mayor a ocho. Inició transmisiones del programa de radio “IEEH contigo”, derivado de la 
firma de convenio de colaboración con Radio y Televisión de Hidalgo. (Redacción, página 05) 
El Reloj-Apertura al diálogo e imparcialidad, fundamental para el IEE: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), aseguró que ante la reforma política se cumplirá con las 
funciones, “como lo ha hecho el instituto, con respeto, apertura al diálogo, imparcialidad, profesionalismo y transparencia”. 
Al hacer mención de los nuevos retos que implicará la reforma político-electoral promulgada en febrero de este año (y la 
legislación secundaria que de ella emana), el consejero presidente expresó que ciudadanía y partidos políticos pueden estar 
seguros de que este órgano vigilará que se respete la voluntad ciudadana. Aunado a lo anterior, agregó que existe la certeza 
de que las distintas fuerzas políticas definan —a través de la mesa política instalada por el Ejecutivo y en su momento el 
Poder Legislativo— las reformas pertinentes e idóneas para que Hidalgo, como siempre ha sido, esté a la vanguardia en 
temas que sin duda impulsan la participación democrática. Por ello, dijo que el Instituto ofrece su experiencia y colaboración 
en el apoyo técnico de los mismos a través de sus consejeras y consejeros electorales, así como personal especializado en los 
distintos tópicos de la reforma que habrán de incidir en la regulación electoral estatal. Durante el informe de labores 
pormenorizó las actividades realizadas durante el 2013 en la planeación, desarrollo y seguimiento de la elección de diputados 
locales, así como todo el quehacer institucional paralelo al proceso electoral.  Al destacar el valor de la cultura de 
transparencia y rendición de cuentas en todo régimen democrático, el consejero presidente hizo hincapié en la estructuración 
y planeación que guiaron el actuar del Instituto en concordancia con la Constitución Política de la entidad, la Legislación 
Electoral local y demás ordenamientos legales. Ante el Pleno del Consejo General y más de 50 asistentes a la sesión, Pfeiffer 
Islas enfatizó la fundamental participación que ciudadanía, autoridades electorales, partidos políticos, medios de comunicación 
y sociedad en su conjunto tienen en los procesos electorales. De igual manera resaltó que 2014 es un año de consolidación 
administrativa, en virtud de que se instituirán las normas y procedimientos que el Instituto como órgano electoral autónomo 
tiene la obligación de emplear. Por ello, se continúa poniendo especial énfasis en el análisis y seguimiento de los diferentes 
ordenamientos en temas como armonización contable y archivísticos. Al término del Informe, el consejero presidente entregó 
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la Memoria del Proceso Electoral 2013, documento que este organismo edita por vez primera en su historia institucional. 
(Verónica Ángeles, página 05) 
Criterio-Destaca el IEE labor en comicios: La organización en torno a la jornada para elegir a la Legislatura local, 
constituyó el tema central del informe presentado ayer por Mario Pfeiffer Islas, presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE). Acompañado por el coordinador del Congreso, Ernesto Gil Elorduy, y el secretario de Gobierno, Fernando 
Moctezuma; Pfeiffer Islas dijo que su permanencia, igual que la de sus compañeros consejeros, depende de los acuerdos que 
se alcancen en el seno del nuevo Instituto Nacional de Elecciones (INE). Los cambios que habrá de sufrir la estructura 
electoral en cada una de las 32 entidades federativas, se encuentran sujetos al INE, mientras que a nivel estado se esperan 
las adecuaciones de la Legislatura local para aplicarlos. Pfeiffer indicó que son sustanciosos los cambios en la materia, puesto 
que la participación ciudadana ya se verá reflejada con candidaturas independientes. Durante su discurso, pormenorizó cada 
una de las etapas del proceso electoral y logros. (Jorge Martínez, página 09) 
Visto Bueno-Rinde Mario Pfeiffer informe anual al frente del IEEH: Al rendir su informe anual de actividades al frente 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el consejero presidente Mario Alberto Pfeiffer Islas destacó los retos que 
implica la reforma político-electoral promulgada en febrero de este año y la legislación secundaria que de ella emana. 
Ante el pleno del Consejo General y dirigentes de partidos, así como el secretario de Gobierno del estado, Fernando 
Moctezuma Pereda, y el líder del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, confió en que las distintas fuerzas políticas definan, en 
la mesa instalada por el Ejecutivo estatal -y en su momento el Poder Legislativo-, las reformas pertinentes para que Hidalgo 
esté a la vanguardia en temas que impulsan la participación democrática. Asimismo, afirmó que el IEEH, como invitado a 
estos trabajos, colaborará con apoyo técnico por medio de sus consejeros electorales, secretario general, coordinadores 
ejecutivos, así como personal especializado en los distintos tópicos de la reforma que habrán de incidir en la regulación 
electoral estatal. Aclaró además que la participación del IEEH tendrá que ser únicamente en el aspecto técnico, ya que las 
cuestiones políticas corresponderán a otras instancias. “Lo que estamos haciendo dentro del instituto es crear grupos de 
trabajo. Los consejeros y colaboradores tienen ya unas propuestas, que hemos tomado a lo largo de la experiencia, que 
tienen que ver con el tema de los plazos. Por ejemplo, el tema de los procesos sancionadores, ya que será el órgano electoral 
quien se instruya y se allegue de todos los elementos que se entreguen a las instancias jurídicas”. El informe incluyó la 
entrega de la Memoria Electoral 2013, año en que los actuales consejeros condujeron los comicios para elegir diputados 
locales en Hidalgo. Puntos relevantes. En el informe se detallaron algunas de las actividades que realizó el IEEH durante 
2013, en el cual se conformó un listado nominal de un millón 924 mil 368 electores, lo que representó una cobertura de 95 
por ciento respecto del Padrón Electoral. Para los comicios se produjeron un millón 929 mil boletas electorales y 126 mil 189 
documentos complementarios. Se registraron 204 candidaturas, 114 por principio de Mayoría Relativa y 84 por el principio de 
Representación Proporcional. Pfeiffer Islas destacó el monitoreo en radio y televisión que se efectuó durante las campañas, el 
cual tuvo una efectividad por encima del 99.50 por ciento. Además hizo una mención especial al Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), que recibió la evaluación diagnóstica por parte de  la Facultad de Estudios Superiores (FES) 
Acatlán de la UNAM, la cual arrojó un resultado con tendencia en el nivel correcto de aplicación hacia 100 por ciento de 
efectividad. El cierre del PREP durante la jornada electoral fue a las 00:21 horas del 8 de julio, con un avance de captura de 
actas de 99.83 por ciento. También en la jornada electoral se instalaron tres mil 506 casillas con un porcentaje de aprobación 
de 99.7 por ciento del total. Dentro de las actividades institucionales, destacó la creación del Premio 17 de Octubre al Mérito 
Femenino Ciudadano, así como la entrega de la primera emisión de este galardón por medio de un certamen de ensayo 
político. Además de la calificación de 99.89 porciento que recibió el organismo por parte del Instituto de Acceso a la 
Información. Sobre la posible continuidad de los consejeros una vez que se dé el cambio establecido por la reforma político-
electoral, refirió que, por tratarse de un mandato constitucional, el proceso tendrá que ser completamente apegado a la ley, 
por lo que se esperará la pertinente convocatoria y el procedimiento correspondientes. “El consejero presidente del INE ha 
dicho categóricamente que no aceptara ningún tipo de presión. Así debe ser, es una cuestión meritoria, y esperaremos los 
términos de la convocatoria para saber cada uno de los consejeros y consejeras si participarán o no en ese procedimiento”, 
puntualizó el funcionario electoral. (Aarón  Enríquez, página 14) 

Síntesis-IEEH, en armonía con las reformas: Mario Pfeiffer: El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presentó el viernes pasado su informe de labores al frente del 
organismo ciudadano en el último año de gestión. Ante la presencia del secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando 
Moctezuma Pereda, y del presidente de la Junta de Gobierno de la LXII Legislatura local, Ernesto Gil Elorduy, Pfeiffer Islas 
destacó las acciones qué se llevaron a cabo durante la pasada elección local del 7 de julio de 2013, en la que se eligió a los 
30 integrantes de la presente legislatura. Dijo que dentro de las estructuras directiva y operativa que trabajaron para llevar a 
buen término esa jornada comicial, participaron 54 consejeros propietarios y 54 suplentes; 54 integrantes del aparato técnico-
administrativo, y 87 supervisores electorales en los 18 Consejos Distritales de la entidad. . Refirió que el listado nominal para 
esa elección fue de 1 millón 924 mil 368 electores, por lo que se imprimieron 1 millón 929 mil 768 boletas electorales y 126 
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mil 189 documentos complementarios con diversas medidas de seguridad. En este proceso, agregó, el IEEH HM a cabo el 
sorteo de lugares para la distribución, colocación y fijación de propaganda electoral, así como el registro de 204 candidaturas, 
de las cuales, 114 fueron por el principio de mayoría relativa por los siete partidos políticos, seis por una coalición y 84 por el 
principio de representación proporcional. Hizo especial mención a la solicitud de registro de dos fórmulas de candidatos 
independientes, pues aclaró que aunque la negativa del Instituto fue fundada y confirmada por el Tribunal Electoral, dejó 
sentado el precedente de un sentimiento ciudadano que surge como impulso de los cambios por venir. Indicó que se contó 
con un presupuesto de 249 millones 637 mil pesos, de los cuales se destinaron 79 millones 709 mil 252 pesos a partidos 
políticos; asimismo, se efectuó el monitoreo de los espacios publicitarios de los partidos y se instalaron 3 mil 506 casillas el 
día de las elecciones. Hidalgo a la vanguardia. Al hacer mención de los nuevos retos que implicará la reforma político-
electoral promulgada en febrero de este año, el consejero presidente expresó que ciudadanía y partidos políticos pueden 
estar seguros de que este órgano cumplirá cabalmente sus funciones, como lo ha hecho, con respeto, apertura al diálogo, 
imparcialidad, profesionalismo y transparencia. Agregó que existe la certeza de que las distintas fuerzas políticas definan, a 
través de la mesa política instalada por el Ejecutivo estatal, y en su momento el Poder Legislativo, las reformas pertinentes e 
idóneas para que Hidalgo, "como siempre ha sido, esté a la vanguardia". Por ello, dijo que el Instituto, invitado a dichos 
trabajos, ofrece su experiencia y colaboración en el apoyo técnico, a través de sus consejeros electorales, secretario General, 
coordinadores ejecutivos, así como personal especializado en los distintos temas de la reforma que habrán de incidir en la 
regulación electoral estatal.  PREP, confiable El presidente consejero destacó también el buen funcionamiento que tuvo el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que presentó resultados confiables desde los primeros minutos en 
que la ley permite dar a conocer los datos del sistema. Pfeiffer Islas reseñó además que se atendieron 19 juicios de 
inconformidad, 12 procedimientos administrativos sancionadores y se entregaron las constancias de mayoría a los ganadores, 
cuyas resoluciones del IEEH en su totalidad fueron avaladas por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). Mérito 
femenino Resaltó la creación del "Premio 17 de Octubre" al Mérito Femenino Ciudadano, y la entrega de la primera emisión 
de dicho galardón, a través de un certamen de ensayo político en el que participaron 75 personas; y la participación en 
ejercicios escolares que promovieron la educación democrática. Al término del Informe, el consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral entregó la Memoria del Proceso Electoral 2013, documento que este organismo edita por vez primera en su 
historia institucional. 

Plaza Juárez-Preponderante, cultura de transparencia y rendición de cuentas: El consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas rindió su informe anual de actividades al frente dicho organismo en la 
entidad, ante lo cual enfatizó la preponderancia en la cultura de la transparencia y rendición de cuentas en todo régimen 
democrático. Por lo anterior y de manera puntual, Pfeiffer Islas informó las actividades realizadas durante el año 2013, mismo 
que se caracterizó por la jornada electoral realizada en la entidad a fin de que la ciudadanía eligiera a los diputados que 
conformarían la hoy instalada 62 legislatura del congreso local. El funcionario enfatizó la participación de 54 consejeros 
propietarios y 54 suplentes; 54 integrantes de la estructura técnico administrativa y 87 supervisores electorales en los 18 
consejos distritales de la entidad; así como el 95 por ciento de la cobertura en la conformación del Listado Nominal que fue 
un equivalente a 1 millón 924 mil 369 electores de los 2 millones 25 mil 225 registros ciudadanos que conforman el Padrón 
Electoral. De igual forma destacó que para dicha contienda electoral se mandaron imprimir con diversas medidas de 
seguridad, un millón 929 mil 768 boletas electorales y 126 mil 189 documentos complementarios; además del registro de 120 
observadores ciudadanos y la capacitación a más de 50 mil ciudadanos como funcionarios de las mesas directivas de casilla y 
el 99.5 por ciento en efectividad del monitoreo de cobertura en los medios de comunicación de radio y televisión.  De acuerdo 
a los datos presentados por el consejero presidente del IEEH, la participación ciudadana en las urnas incrementó un 2.31 por 
ciento con respecto a las realizadas en el año 2008, cifra que se interpreta en 124 mil 350 ciudadanos más que acudieron en 
esta ocasión a las urnas.  Equidad de género.  En el tema de equidad de género Pfeiffer Islas enfatizó, la creación de la 
Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática, a través de la cual se lograron algunas conferencias magistrales, la 
gira "Pro Equidad" realizada en todos los distritos electorales del estado y la cual tuvo la participación de mil 223 personas. En 
el mismo rubro señaló al creación del Premio "17 de Octubre" al mérito ciudadano femenino, mismos que se entregó a través 
de un certamen de ensayo político en el que participaron 75 personas.  Educación.  En materia educativa el titular del IEEH 
apuntó que se apoyó en la organización y préstamo de material para elecciones escolares en 18 escuelas; la realización de las 
convencionales distritales previas al Segundo Parlamento Infantil 2013; la evaluación al desempeño de 211 integrantes del 
Servicio Profesional Electoral de carácter temporal que participaron en el proceso electoral 2013 de los cuales cerca del 80 por 
ciento obtuvieron calificaciones por encima del ocho. Además de las pláticas dirigidas a la comunidad estudiantil tanto 
públicas como privadas en materia de educación cívica mismas que se realizaron petición de la Dirección General de 
Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH).  Presupuesto.  
Por lo señalado con anterioridad, Pfeiffer Islas destacó que durante el 2013 se ejerció un presupuesto de 249 millones de 
pesos 637 mil pesos de los cuales 79 millones 709 mil 252 pesos fueron destinados a todos los partidos políticos que 
contendieron en los comicios.  Divulgación.  Finalmente, al concluir el informe, el funcionario electoral de Hidalgo destacó 
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que fue creada la revista "Letras por la Democracia" así como el inicio de las transmisiones del programa de radio (IEEH 
Contigo", este último derivado de la firma de convenio de colaboración con Radio y Televisión de Hidalgo. Una vez concluido 
el acto protocolario el consejero presidente aseguró que ante los nuevos retos que implicará la reforma político electoral 
promulgada en febrero de este año, "los partidos políticos pero sobre todo la ciudadanía pueden estar seguros de que el IEEH 
cumplirá cabalmente con sus funciones en un marco de respeto, apertura al diálogo, imparcialidad, profesionalismo y 
transparencia." Y aseguró que el 2014 será un año de "consolidación administrativa", ya que se instituirán las normas y 
procedimientos que el instituto como órgano electoral autónomo tiene la obligación de emplear, "por ello seguiremos 
poniendo énfasis en el análisis y seguimiento de los diferentes ordenamiento en temas como armonización contable y de 
archivos" Cabe destacar que el informe se realizó ante la presencia de integrantes de los tres poderes de la entidad, 
funcionarios electorales, representantes de partidos políticos, representantes de asociaciones civiles y público que se dio cita 
para escuchar lo señalado por el funcionario, datos que fueron entregados de manera más detalla en la primer "Memoria del 
Proceso Electoral Enero Septiembre 2013." 

Criterio-Extrae el IEE estadísticas de votación: De las 3 mil 507 casillas que se instalaron y se rescataron de la pasada 
elección de diputados locales de 2013, hasta el momento el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo ha logrado analizar mil 
233, con el fin de integrar las estadísticas del número de votantes. En entrevista, el consejero presidente del organismo, 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que este avance equivale a 38 por ciento de los listados nominales que se extrajeron en 
diciembre de 2013 para su análisis. El trabajo estadístico, dijo, se realiza por edad y sexo de las personas que votaron en la 
elección del 7 de julio de 2013. Hasta mayo, el porcentaje de mujeres votantes es de 56.55 por ciento, y el de hombres, 
43.45 por ciento. Cabe señalar que el avance de estos trabajos se realiza con la información que ya se tiene de varios 
municipios, como Tulancingo, Mineral de la Reforma, Huejutla y Tula, donde se tuvo un número considerable de casillas. La 
intención de extraer y capturar esta información que mostrará cuántos hombres y mujeres votaron, así como el número de 
representantes partidarios, candidatos, suplentes y otros datos, es dejar constancia y diseñar estrategias para aumentar, en 
un futuro, el número de votantes en el estado. Para realizar este trabajo se creó una comisión especial, la cual, dijo Pfeiffer, 
“está siendo muy cuidadosa por tratarse de datos e información personal de los electores”. Estos datos se integran en una 
base de datos que se anexa a la documentación correspondiente al capítulo electoral de 2013 para archivarlos. No obstante, 
la información será puesta a disposición de los partidos políticos, investigadores, periodistas o ciudadanos interesados en 
conocer el comportamiento de la elección. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Va PRD 67 mil afiliados: El PRD ha logrado afiliar a 67 mil 866 personas en Hidalgo hasta el momento, según 
reportó la Comisión Nacional de Afiliación (CNA). Al finalizar 2013, el sol azteca alcanzó 52 mil 523 adeptos, es decir, que en 
lo que va de 2014 se han sumado 15 mil 343 hidalguenses. La afiliación servirá para que el PRD pueda renovar a sus 
consejeros nacionales, estatales y municipales, pues el próximo 24 de agosto los perredistas adheridos serán quienes los 
elijan. Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en el estado, dijo que en la primera etapa se elegirán a más de 100 
consejeros estatales; en los 84 municipios serán hasta 50 (dependiendo la demarcación), y seis consejeros nacionales. De 
acuerdo con el plan estratégico diseñado para este año, la primera elección será la de presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) perredista, el próximo 21 de septiembre. Los candidatos nacionales son Carlos Navarrete Ruíz, Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano, Carlos Sotelo García y Marcelo Ebrard; estos dos últimos han manifestado su intención de cerrar filas con 
Cárdenas. Posteriormente, el 5 de octubre será renovado el Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo, mediante el 
voto de los más de 100 consejeros estatales a elegir en agosto. Finalmente, a partir del 19 de octubre el sol azteca 
calendarizará cada una de las 84 elecciones de Comités Ejecutivos Municipales (CEM). Sánchez Jiménez señaló que, por el 
momento, el partido dará prioridad a la organización interna de sus cuadros, por encima del proceso electoral para la 
renovación de diputados federales, que se realizará el próximo año.  (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Alistan legisladores propuestas para reforma política en entidad: Diputados formarán parte de las mesas 
políticas para diseñar la reglamentación de la ley electoral del estado, una vez que las dirigencias definan la agenda, los 
representantes de Acción Nacional (PAN) buscarán sanciones para delitos como propaganda negra, los del Revolucionario 
Institucional (PRI) cuidarán que la paridad de género se cumpla en la designación de plurinominales, mientras que el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) propondrá que las alcaldías regresen a un periodo de tres años. Al retomar las pláticas 
entre las siete dirigencias estatales y el secretario de Gobierno, el Congreso también alista posturas respecto al tema, ya que 
tiene como plazo el 30 de junio para adecuar la reglamentación local con las leyes adicionales aprobadas a escala federal. 
Aunque los partidos políticos definirán temas torales la participación de diputados y el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
será crucial para perfeccionar la parte técnica, principalmente en tres aspectos: inclusión de candidaturas independientes, 
reelección de alcaldes y analizar la representación proporcional del parlamento local. La postura del sol azteca respecto al 
periodo de administración para alcaldes es enfática, que regresen a tres años para incorporar la figura de reelección como 
establece la reforma política que respaldó su Comité Ejecutivo Nacional. También proponen la regulación de propaganda en 
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transporte público, que cada proceso electoral avasalla la publicidad de coaliciones o partidos opositores. Por su parte el 
coordinador parlamentario panista, Juan Carlos Robles, sostuvo que una preocupación latente para la oposición son delitos 
como propaganda negra, tanto su elaboración como distribución, pues en la contienda 2013 fue evidente que los organismos 
electorales carecen de argumentos legales para castigar estos actos. Asimismo los albiazules plantearon cambios para la 
designación de síndicos y regidores durante los comicios para presidencias municipales, pues consideran que la planilla que 
obtuvo el segundo lugar merece la posición supletoria en el cabildo. En tanto la legisladora del PRI Edith Avilés afirmó que la 
paridad de género es una disposición que debe respetarse dentro de las planillas independientes, además de considerar 
candados para considerar a las mujeres en los listados de representación proporcional opositores. (Rosa Gabriela Porter, 
página 08) 
Crónica-Cambio de dirigencia en MC para julio: Será en Julio de este año cuando se realice el cambio de la dirigencia 
estatal de Movimiento Ciudadano (MC) en el estado de Hidalgo, manifestó la consejera nacional María Cruz García. En los 
próximos días el Comité Ejecutivo Nacional de este instituto político aplicará una revisión de los documentos básicos y 
estatutos para determinar los cambios para las elecciones internas. Recordó que con base en el planteamiento que anunció el 
dirigente nacional de MC en febrero de este año, afirmó que en un plazo de seis meses habría cambios en la dirigencia estatal 
de Hidalgo. Por tanto previó que en junio puedan conocerse las bases de la convocatoria, para que los militantes del estado 
determinen quién será su nuevo líder en la entidad. Además en julio de este año se realizará la convención nacional de este 
partido político, donde se tendrá la oportunidad de reelegir al coordinador o de acuerdo con el voto de los militantes se 
habrán de concretar los ajustes. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Afiliados a Movimiento Ciudadano deberán de convertirse en sufragios: (Alejandro Reyes, página 12) 
El Reloj-Cambios en Turismo y PANAL, situaciones distintas, dice Heriberto Martínez: El jueves pasado Renato 
Olivares Chávez renunció a su cargo como secretario de Turismo en Hidalgo, único funcionario del gabinete de Francisco 
Olvera que no era de extracción priísta, sino del Partido Nueva Alianza (PANAL), por motivos personales; y un día después, el 
viernes, en conferencia de prensa se dio a conocer que Heriberto Martínez Santiago ya no sería más el dirigente estatal de 
este instituto político. Ante esta coincidencia, Martínez Santiago, que se integra a la dirigencia nacional de su partido, aseguró 
que el hecho que él y Renato Olivares dejaran su puesto casi el mismo día, son situaciones totalmente distintas. Estos 
cambios que involucran a personas de las filas del PANAL, se dan cuando la situación de este instituto político y de la Sección 
XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), no son las mejores, ya que hace tres meses los maestros 
sindicalizados acusaban a su dirigente, Francisco Sinuhé Ramírez, de traidor, porque argumentaban que había pactado con el 
gobierno estatal la aprobación de la ley educativa sin realizar una consulta previa. En este sentido, Sinuhé Ramírez afirmó, 
aunque los profesores señalaban lo contrario, que se había consultado a todos los docentes de las distintas regiones de la 
entidad. Posteriormente se habló de presunto desvío de recursos del SNTE para financiar campañas de Nueva Alianza, ante lo 
cual el otro dirigente del partido indicó: “no, nada que ver, tuvimos mucho cuidado en transparentar principalmente todo lo 
que nos llegó, así que no hay una situación que podamos decir pueda salir de esos recursos, eso es muy aparte”. Frente a 
este panorama y a un año de las próximas elecciones en la entidad, el morelense Francisco Santillán es quien queda frente al 
PANAL, quien dijo: “vamos a platicar con los integrantes de CDE, ver cuáles son los proyectos pendientes, nos vamos a la 
mesa política, a ver las experiencias de las leyes locales y vamos a tratar de mantener esta dinámica de ser la segunda fuerza 
política en Hidalgo”. (Sergio Juárez, página 05) 
El Reloj-LA GRAN CARPA… 
Del INE: Nos informaron que el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 
entidad, Ricardo Crespo Arroyo, apoyará a los actuales consejeros electorales para que sean ratificados en el 
cargo. Habrá que esperar los pronunciamientos en las sedes del PAN y PRD, donde muy posiblemente piensen lo mismo. 
(Redacción, página 02) 
Milenio-Renuevan dirigencias en Jóvenes por México: Los jóvenes son el motor que hace funcionar al partido y la 
sociedad hidalguense, con el ánimo por conocer y hacer cosas nuevas para hacer de México un mejor país", afirmó Ricardo 
Crespo Arroyo, presidente del PRI en Hidalgo, al tomar protesta a los 18 delegados distritales de la Red Jóvenes por México 
en la entidad, en presencia de su líder Roberto Núñez Vizzuett. Expresó su reconocimiento a los actuales liderazgos por el 
orgullo de representar a la juventud, tener la oportunidad de ser el eco de sus inquietudes e impulsar sus propuestas en 
beneficio de su desarrollo y el de todos los mexicanos. Asimismo los convocó a poner en alto las siglas del PRI "Institución 
valiosa por sus valores y principios emanados de las causas sociales", destacó, con una agenda de trabajo que tenga como 
punto de partida la capacitación de las estructuras distritales, municipales y seccionales. Crespo Arroyo confió que bajo el 
liderazgo del primer priista en la entidad, Francisco Olvera Ruiz, y de Núñez Vizzuett, se hará notar la presencia de los 
representantes juveniles, quienes desarrollarán una labor eficaz y eficiente, a través del cual serán los portavoces de las 
acciones realizadas por los gobernantes municipales, el mandatario hidalguense y el jefe del Ejecutivo Federal, Enrique Peña 
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Nieto. La designación de los dirigentes distritales se dio en un marco de fraternidad que abonó a la preservación de la unidad 
que caracteriza al priismo, de tal forma que trabajarán coordinadamente a favor de los jóvenes que buscan mayores y 
mejores oportunidades de vida, desde el ámbito educativo, de salud y empleo, con el respaldo y la experiencia de quienes 
han ocupado ese cargo. La presentación formal de quienes asumieron la responsabilidad de dirigir el destino de la 
Organización Red Jóvenes por México en los distritos de Hidalgo estuvo a cargo de Roberto Núñez Vizzuett, en la sala de 
expresidentes del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional. (Redacción, página 11) 
Milenio-Apuesta el PRI por mantener en 4 años periodo de alcaldías: El presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo 
Arroyo, consideró que "lo más correcto" es que el periodo de los presidentes municipales en Hidalgo se mantenga en cuatro 
años y siete meses. Esto, ante el análisis que realizarán los partidos políticos sobre la reforma electoral para Hidalgo, pues la 
reforma político electoral federal señala que el periodo de duración de los presidentes municipales será de tres años con 
posibilidad de reelección. "Que se queden los cuatro años, sería hoy mi apreciación política, sin posibilidad de reelección", 
sostuvo. Sin embargo, el dirigente estatal agregó que tema tendrá que ser analizado y apuntó que el Revolucionario 
Institucional está abierto al diálogo. "Vamos a tener un trabajo con las demás mesas políticas, estamos abiertos a las 
propuestas, al diálogo y al acuerdo", dijo. De acuerdo con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, con la 
aprobación de la reforma político electoral federal, uno de los primeros temas a revisar para la reforma en Hidalgo será el 
periodo de duración de los presidentes municipales. "En la reforma que se tuvo de carácter federal es un periodo de tres años 
con la posibilidad de la reelección, en el caso particular de Hidalgo nuestras condiciones son distintas, entonces habría que 
valorar como uno de los primeros temas a debatir", sostuvo. Asimismo, Crespo Arroyo comentó que la reforma electoral 
federal obedece a las reformas modernas que actualizan al país, "y obedecen al momento histórico, al momento político que 
estamos viviendo". Descartó que estas reformas regresen al país al centralismo, "obedecen a un momento, yo creo que el 
país ahorita requiere una fuerza política de la federación que pueda generar el acuerdo en cada uno de los estados". En 
cuanto al cambio de consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) tras la reforma político electoral 
federal, Crespo Arroyo comentó que esta reforma respondió a un acuerdo de los partidos a nivel nacional y se tendrá que 
atender. "La reforma política que comprende la reforma electoral es un acuerdo de los fuerzas políticas a nivel nacional, hoy 
ya es una reforma constitucional, por supuesto que la atenderemos", dijo. Puntualizó que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) hará valer sus atribuciones, en cuanto a las designaciones de los consejeros electorales estatales, "y nosotros seremos 
respetuosos". El dirigente priísta consideró que en Hidalgo hay buenos cuadros que podrán representar bien a los 
hidalguenses en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Sobre la designación de los consejeros electorales estatal por parte 
del Instituto Nacional Electoral, consideró que debe de haber transparencia tanto a nivele estatal como federal. "Debe de 
haber un trabajo de responsabilidad y seriedad política, lo importante es que sigan las características que requiere la 
democracia que es participación ciudadana, transparencia, que sean ciudadanos imparciales totalmente". Evitó precisar si 
apoyarán a alguno de los consejeros que actualmente conforman el IEEH. (Alejandro Reyes, página 12) 
Milenio-En dos meses el PVEM afilió a nueve mil personas: Jorge Malo: El presidente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, señaló que entre los meses de abril y mayo el pardito afilió a nueve mil 
personas en la entidad. Indicó que la meta que le fijó el Comité Ejecutivo Nacional del PVEM para este año es de 23 mil 
afiliados en un periodo de seis meses, el cual concluirá en septiembre. En entrevista, según el dirigente estatal en el 2013 en 
tan solo seis meses el partido tuvo una afiliación de más de 23 mil personas. "Fue un programa del Comité Directivo Estatal 
en donde teníamos nuestras brigadas en diferentes partes del estado con el apoyo de los comités municipales y de los 
coordinadores regionales del partido, la meta la cumplimos arriba de un cine por ciento", sostuvo. Recordó que en el mes de 
febrero el partido en la entidad fue convocado por el Comité Ejecutivo Nacional en donde se fijó la meta para este año de 23 
mil afiliados, "de la cual ya llevamos dos meses trabajando en ella". Malo Lugo dijo que el partido va "bien" en cuanto a la 
afiliación, aunque reconoció que no es un tema fácil, "pero vamos bien con el apoyo de nuestra estructura, con el apoyo del 
Comité y lógicamente es un esfuerzo compartido entre todos". Agregó que el partido va adelantado en el trabajo que le 
encomendó en el Comité Ejecutivo Nacional, "en dos meses ya llevamos aproximadamente nueve mil afiliaciones, entonces es 
un tema en el que vamos caminando". El dirigente estatal consideró que el Partido Verde Ecologista en Hidalgo deberá 
"sacarlo el trabajo lo más pronto posible porque si no se convierte en un tema muy tedioso para los Comités y la estructura, 
entonces hay que sacarlo rápido". Mencionó que conforme avance la afiliación se irá midiendo la aceptación entre la 
población del Partido Verde en la entidad. Agregó que el partido tratará de concluir la afiliación de las 23 mil personas antes 
de los seis meses que estableció el Comité Ejecutivo Nacional. Por otra parte, mencionó que el Partido Verde Ecologista de 
México en la entidad realizará el próximo 13 de junio su asamblea estatal para elegir al nuevo dirigente estatal. Agregó que 
ya será responsabilidad del nuevo presidente estatal del partido concluir con el proceso de afiliación, "ya será responsabilidad 
de quien sea nuevo secretario general darle seguimiento a los programas que se tienen dentro del partido". Por último, Jorge 
Malo recordó que se emitió ya la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista y será la 
Asamblea Estatal, compuesta por cerca de 300 integrantes la que elija al nuevo presidente estatal. (Alejandro Reyes, 
página 12). 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Crónica-Expone gobernador JFOR todo el potencial de Hidalgo en Singapur: Reafirmará el gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz, durante la cuarta edición de la Cumbre de Ciudades del Mundo (World Cities Summit), a celebrarse del 
1 al 4 de junio en Singapur, el potencial que ven los empresarios nacionales para invertir en el estado de Hidalgo. En su 
calidad de presidente de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el 
titular del Ejecutivo hidalguense informó que su visita, la cual realiza acompañado por su esposa Guadalupe Romero Delgado, 
presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), tiene como propósito atraer 
nuevas fuentes de inversión económica para la entidad, así como despertar el interés de instituciones académicas. El 
mandatario expresó que “vamos a conocer, entre otras muchas cosas, el concepto equivalente a la Ciudad del Conocimiento 
en aquel país”, subrayó. Explicó que además en su gira de trabajo por aquella nación estarán presentes el secretario de 
Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico, José Pablo Maauad Pontón; y el titular de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha. También estarán 
presentes el director de la Corporación Internacional Hidalgo, Luis Lugo García; el director del Consejo de Ciencia, Tecnología 
e Innovación, Alonso Huerta Cruz, y Jessica Gallego Maldonado, titular de la Unidad de Asuntos Internacionales. Frente a 
integrantes de la Federación Manufacturera de Singapur (SMF), Olvera Ruiz, junto con el secretario de Desarrollo Económico, 
ofrecerán un seminario titulado “Hidalgo como puerta a las Américas”. Además el gobernador sostendrá un diálogo con 
representantes de International Enterprise Singapore, oficina que tiene como objetivo apoyar a empresas de Singapur a su 
instalación en otras naciones como México y en este caso para esa posibilidad en Hidalgo. De igual manera el martes 3 de 
junio participará en la primera parte del panel “Willmayors rule the world?”. En esta misma gira de trabajo el mandatario y su 
esposa Guadalupe Romero sostendrán reuniones con diversas personalidades de instituciones académicas y sociales para dar 
a conocer el trabajo que se realiza en materia de asistencia social, entre otros temas. Reiteró que la meta primordial de esta 
gira es atraer nuevas fuentes de inversión económica para el estado, así como despertar el interés de instituciones 
académicas en diversos rubros que generen beneficios para la población hidalguense. (Alberto Quintana, página) 

Criterio-Se reunirá Olvera con empresarios de Singapur (Redacción, página 07) 
Crónica-Muestra gobernador potencial de Hidalgo (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Inicia Olvera gira a Singapur; va por nuevas inversiones (Redacción, página 04) 
El Reloj-Promueve Olvera potencial hidalguense en Singapur (Sergio Juárez, primera plana) 
Milenio-Promoverá FOR A Hidalgo en Singapur (Redacción, página 08) 
Uno más Uno-Muestra FOR potencial de inversión en Singapur (Redacción, página 05) 
Síntesis-Buscará FOR inversiones en Singapur (Jorge Vargas, página 03) 
Crónica-TOTALIDAD EN TRANSPARENCIA: A la fecha un total de 83 municipios hidalguenses ya cuentan con portal de 
internet, según lo establecido por el Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo 
(IAIPGH), manifestó el titular del organismo, Martín Islas. El funcionario recordó que al principio de 2014 la dependencia tenía 
un registro de 72 presidencias municipales que contaban con este servicio, fundamental en la transparencia del uso de 
recursos públicos y rendición de cuentas. En este sentido sólo falta por integrarse a este programa el ayuntamiento de 
Eloxochitlán, aclaró que este municipio no cuenta con los 70 mil habitantes, pero en un acercamiento y convencimiento con 
sus autoridades municipales se van a integrar a este programa. En una segunda etapa se pretende que los 84 municipios del 
estado ingresen a la plataforma de Infomex, con lo cual será completado el programa de transparencia, tal como lo establece 
el gobernador José Francisco Olvera Ruiz en su administración estatal. (Alberto Quintana, página 03) 
Visto Bueno-Retoman partidos pláticas para reforma electoral: Este fin de semana se retomó la mesa política que 
regula el gobierno estatal con los dirigentes de los partidos políticos rumbo a la homologación de las leyes secundarias de la 
reforma político-electoral. Esta mesa pretende recoger las propuestas de los diversos institutos políticos para analizar cuáles 
serán los puntos que se reformen, o en su caso se homologuen con las leyes secundarias ya aprobadas a nivel federal. Para 
Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD, la mesa tendrá que dejar de lado los temas que vengan en las leyes 
secundarias de la reforma político-electoral, puesto que éstas ya no pueden ser competencia de la legislación local, sino que 
serán aplicables a nivel federal. En cambio, existen temas que sí se tienen que discutir, pues específicamente tienen que ver 
con los procesos electorales en Hidalgo. En esta apreciación coincidieron Rico Mercado y el secretario de Asuntos Electorales 
del PAN, Antonio Carabantes, quienes señalaron que lo ideal sería contar con un nuevo código o incluso una nueva ley que 
contemple tres cosas: ley de partidos, procesos electorales y participación ciudadana. “Hay muchos espacios que ya están 
derogados de la ley, que ya son inoperantes. El manejo de spots en radio y televisión, por ejemplo, ha sido centralizado al 
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INE, y hay otros aspectos que también se tendrán que derogar o modificarse. Se tendrá que hacer una nueva legislación, 
incluso un nuevo código o ley con un nuevo nombre”, explicó Carabantes. Por su parte, el secretario general del PRD enfatizó 
que es necesario homologar la Ley de Participación Ciudadana, a fin de que “los temas relacionados con el estado de Hidalgo, 
lo que se legisla aquí y exista facultad de hacerlo, confluyan en una ley real que otorgue participación a la ciudadanía”, para 
lo cual, dijo, es indispensable que los actores de la mesa política, principalmente del PRI, muestren voluntad política. “Sí 
necesitamos una nueva ley, pero no en las condiciones que tenemos en este momento, sino en donde haya voluntad política 
de los actores que en ella participamos. Requerimos la voluntad política principalmente del PRI, porque ellos son los que 
cuentan con la mayoría en el Congreso. Si ellos no tienen voluntad política, desafortunadamente no se va a poder transitar a 
la creación de una nueva ley”, advirtió. Rico Mercado hizo un llamado a los actores políticos de tener la vocación para 
democratizar el estado. “Que exista el compromiso de representar verdaderamente a los ciudadanos”, pidió. Rechazan 
“código exprés”. Para hacer el análisis correspondiente y entregar las propuestas al Congreso local, la mesa política contará 
con cerca de 15 meses, ya que la nueva legislación local tendría que entrar en vigencia tres meses antes de que se instale el 
Consejo General Local del INE, es decir, en septiembre de 2015, en vísperas de las elecciones de 2016 en Hidalgo. Esta 
situación, contraria a lo que sucede a nivel nacional, permite hacer un análisis exhaustivo por parte de los partidos, lo cual 
esperan reditúe en propuestas eficaces para la conformación de un código a fondo. “Lo que no queremos que se haga es un 
código exprés. Hay tiempo suficiente para el tema de Hidalgo. En este momento tenemos un proceso electoral federal y 
tenemos un plazo considerable para hacer un buen trabajo y no sacar nada al vapor. Tenemos un año tres meses para 
publicar las reformas antes de que se instale el Consejo General para sacar la elección de 2016”, consideró el secretario de 
asuntos electorales del PAN. Propuestas. En cuanto a los temas que se tocarán en la mesa, se contemplan varios que han 
causado controversia entre los partidos, como la revocación de mandato, la reducción del periodo de gobierno de los 
municipios a tres años con opción a reelegirse y las candidaturas independientes, donde se deberá establecer el porcentaje 
de simpatizantes que deberán acreditar los posibles aspirantes para acceder a las prerrogativas correspondientes. Asimismo, 
está el tema del uso de la propaganda electoral, en el que a pesar de que las leyes secundarias ya contemplan mayores 
candados al uso tendencioso de propaganda a favor de determinado instituto político, aún hay temas que la legislación local 
debiera contemplar, según los partidos de oposición, como el caso de la propaganda en el transporte público. La mesa política 
está integrada por los dirigentes de los siete partidos con registro en Hidalgo, con la mediación del secretario de Gobierno 
estatal, Fernando Moctezuma Pereda. (Aarón Enríquez, página 03) 
El Reloj-Se ventilan asuntos laborales en el Instituto de Transparencia: De forma inédita, el Instituto de Acceso a la 
Información del Estado de Hidalgo (IAIPGEH) resolverá dos asuntos que se relacionan con cuestiones laborales, informó el 
presidente del organismo, Martín Islas Fuentes. Tras informar que ya suman 10 los juicios interpuestos por ciudadanos que 
consideraron violentado su derecho a la información, el titular del órgano garante de la transparencia en el estado adelantó 
que será este miércoles cuando se emita una resolución de los tres asuntos pendientes. Islas Fuentes detalló que en el 
Consejo General se recibieron dos asuntos, uno en contra del ayuntamiento de Pachuca y otro en contra de la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, ambos para solicitar información sobre el estatus laboral del solicitante. Si bien 
reconoció que es una situación que deberán analizar en conjunto con los consejeros, toda vez que la información podría ser 
clasificada como datos personales y sensibles, pero se debe considerar que es solicitada por el propio dueño de los datos. “En 
Pachuca piden información en cuanto a su persona un trabajador de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, en su 
carácter de empleado piden su estatus dentro de la dependencia, lo mismo ocurre en La CDHEH”. El funcionario explicó, ya 
se notificó a los sujetos obligados sobre el recurso de inconformidad promovido por el ciudadano, y ya se tuvo una respuesta, 
por lo que ya se tienen elementos para resolverlos. Mientras que en Tulancingo dijo que aún no se tiene respuesta por parte 
del sujeto obligado. Acerca de que este tema es nuevo para el instituto, el presidente aseguró que lo que le corresponde al 
órgano es garantizar que se entregue la información.  (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Sol de Hidalgo- Próximos cambios solo son rumores: Eleazar García: De acuerdo con el presidente municipal de 
Pachuca, Eleazar García, por el momento no se contemplan más cambios al interior de la administración municipal. Lo 
anterior, luego de que corrieron rumores sobre posibles cambios, en días siguientes, al interior de la Presidencia Municipal 
capitalina. “En lo absoluto, por el momento no he contemplado ningún movimiento, solo son rumores", expresó el edil 
capitalino. Dejó en claro, que las evaluaciones que realizan para medir el desempeño de los trabajadores municipales son 
constantes y en todos los niveles de la administración que encabeza, con el fin de garantizar buenos resultados en favor de la 
población. Como se recordará, a principios de año fueron realizados diversos movimientos de funcionarios municipales, así 
como la creación de dos nuevas secretarías municipales, como son la Secretaría de Ecología y Planeación. (Redacción, Ojo 
política) 
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El Reloj-Aplicarán  mdp en obras de rebacheo en Pachuca: El ayuntamiento de Pachuca invertirá 4 millones de pesos 
para llevar a cabo el rebacheo en la ciudad, recursos que se suman a los aplicados por el gobierno estatal, dependiendo las 
condiciones que requiera la ciudad, es decir en suma aplicarán siete millones de pesos. Dicha acción la llevará a cabo la 
Secretaría de Obras Públicas de Pachuca, a cargo de Víctor Bautista, quien dijo que con la aportación estatal serán cerca de 
siete millones de pesos los que ocupará el programa de bacheo y rebacheo en calles y avenidas de la ciudad, con el objetivo 
de mantener en buenas condiciones las vialidades. “En el programa de bacheo y rebacheo se utilizan aproximadamente al año 
siete millones de pesos, recursos que ya están destinados por el municipio y que funcionan para mantener en buenas 
condiciones las calles de la ciudad”. Por su parte, el edil de Pachuca, Eleazar García dijo que el programa de bacheo entra 
dentro de los proyectos de rehabilitación urbana de la capital, mismos que contemplan 130 acciones entre pavimentación, 
construcción de espacios deportivos y demás obras. Dichos recursos son los utilizados regularmente cada año y que hasta al 
momento con el programa de bacheo y rebacheo han rehabilitado calles de 12 colonias de la ciudad. Hasta el momento le 
han dado mantenimiento a calles de algunas colonias y fraccionamientos de la ciudad, un programa que han desarrollado con 
punto de partida desde el centro de la ciudad y que llegará hasta los fraccionamientos del sur de Pachuca. Por último, dijo 
que diario se atiende entre cinco a seis colonias, barrios o fraccionamientos con el programa de rehabilitación de calles y con 
el bacheo permanente, programa que ha atendido hasta el momento las colonias más afectadas con problemas de hoyos en 
sus arterias como las colonias Parque de Poblamiento, Morelos, Villas de Pachuca, entre otras. (Alejandro Suárez, página 
10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Qué ofrece Hidalgo?: Este día el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, comienza una visita oficial a Singapur en 
donde acudirá a la Cumbre Mundial de Ciudades 2014 en Singapur, un espacio donde se reunirá con un centenar de 
gobernadores, alcaldes de todos los rincones del mundo y representantes de organizaciones políticas internacionales. De 
acuerdo con la agenda oficial del mandatario hidalguense, se estará presentando en la cumbre del 1 al 4 de junio en el 
exclusivo Sands Expo & Convention Center de Marina Bay Sands, un destino tipo Las Vegas y con los más exquisitos lujos 
para la realización de un evento de carácter mundial como el que se realizará en estos días. A la cita acudirán además del 
gobernador Olvera Ruiz, el representante de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el 
también mexicano José Ángel Gurría, así como el presidente municipal de Zapopan, Jalisco, Ian Paul Otero. Ellos serán las 
únicas autoridades mexicanas en la cita de Singapur, quitando a Gurría quien acude en su calidad de dirigente de la OCDE. 
Ahí, se darán cita también  personajes como el alcalde Bilbao, España, José Luis Sabas, entre otros representantes tanto del 
mundo hispano de Europa como de América Latina. ¿Qué es lo que ofrece Hidalgo como destino para inversionistas privados 
y de gobiernos tan lejanos como los de ciudades asiáticas o incluso las de nuestro continente? Lo primero, será el valor de 
poder compartir experiencias en temas como la gestión y administración pública, tomar los modelos exitosos en casos de 
mejoras de desarrollo sustentable, urbano, territorial, planeación de vialidades, crecimiento ordenado. Según la agenda del 
gobernador, frente a integrantes de la Federación Manufacturera de Singapur (SMF) y junto con el secretario de Desarrollo 
Económico, José Pablo Maauad, ofrecerán un seminario titulado “Hidalgo como puerta a las Américas”. Asimismo el 
gobernador sostendrá un diálogo con International Enterprise Singapore, oficina que tiene como objetivo apoyar a empresas 
de Singapur a su instalación en el exterior. Hidalgo, como polo de desarrollo del centro del país, es uno de los más atractivos 
terrenos para instalarse en México. Incluso, apoyado por el gobierno federal, la posición geográfica hidalguense puede darle 
mucho al país. Por eso, no es novedad que vaya a realizarse este tipo de reuniones en donde el gobernador Olvera Ruiz haya 
sido invitado como único mandatario mexicano. Como elemento adicional, en la cita de tocará el tema de la Ciudad del 
Conocimiento y la Cultura en donde se compartirán experiencias en el ramo de la educación media y superior para visualizar 
el futuro de la academia y sus egresados para el estado. Por último, el ramo turístico también debe ser explorado en 
Singapur, pues si bien Hidalgo no es el puerto paradisiaco o el sitio de grandes playas, cuenta con la naturaleza necesaria 
para el turismo internacional.  

(Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

De reversa: Los denominados “grandes cambios” realizados en materia electoral en México en los recientes 24 años, se 
asemejan, en términos generales al “paso del cangrejo”. Por décadas, la incipiente oposición de los años ochenta, 
representada principalmente por las expresiones socialistas y del derechista Partido Acción Nacional, pedían la 
ciudadanización de los procesos electorales. Por ejemplo, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partidos Socialista de los 
Trabajadores (PST) y el Partido Socialista Unificado de México (PSUM), exigían, entre sus más “airadas” protestas, que los 
gobiernos “sacaran las manos” de las elecciones. Se entendía que, si los ciudadanos tenían la libertad de organizar los 
procesos electorales alejados de las esferas del gobierno, la democracia en nuestro país, sería más eficaz. Con esos 
antecedentes, además de presiones, incluso de carácter internacional, fue como los gobiernos en nuestro país se abrieron a 
los cambios electorales, para permitir una mayor participación, no de los ciudadanos, sino de los partidos interesados en 
acceder al poder. En Hidalgo, por ejemplo, la Comisión Estatal Electoral, dependía específicamente del director de gobierno 
en turno y el órgano responsable de calificar y validar las elecciones era el Congreso del estado. Manuel Ángel Villagrán 
Valdespino, Claudio Salvador Rodríguez Maldonado, además de Norberto Vital Barrera y José Luis Ashane Bulos, fueron 
“especialistas” electorales que vivieron entre los años ochenta, noventa y dos mil, las más importantes modificaciones en esa 
materia. En los noventa, por ejemplo, se creó el Instituto Estatal Electoral, y “ciudadanos” encabezados por Horacio Mejía, 
condujeron al organismo. Luego estuvieron en ese cargo Juan Manuel Hinojosa, Jorge García Tavera, José Luis Lima y Daniel 
Jiménez, ex presidentes del Instituto Estatal Electoral, que en todo momento requirieron del apoyo de Manuel Ángel Villagrán, 
para sortear las vicisitudes en los procesos de los que fueron responsables. Mario Pfeiffer actual presidente del IEE, es un 
estudioso de los asuntos electorales, le asiste una amplia carrera, tanto en los procesos locales como federales, 
recientemente, rindió su informe de labores al frente de un organismo recurrentemente cuestionado por los partidos y 
simpatizantes de la izquierda, sobre todo, cuando los resultados electorales y la voluntad ciudadana les son adversos. En 
suma, si bien los gobiernos fueron acotados en las formas de organización electoral, la democracia en México se ha 
pervertido al grado de convertirse en una “partidocracia”, cuyos intereses políticos y económicos, han excluido la verdadera 
ciudadanización de los procesos y de las instituciones; insisto, la democracia en México camina como el cangrejo. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
Moisés, lo que falta: El nombramiento de Francisco Santillán como delegado especial del Partido Nueva Alianza (Panal) en 
lugar de Heriberto Martínez Santiago cierra el círculo que asfixia a la cofradía de Moisés Jiménez Sánchez y Mirna García 
López mientras que su ex aliado Alejandro Soto Gutiérrez busca arreglos políticos para evitar que el siguiente paso que será el 
legal lo alcance. Sin posibilidad de negociar el otrora poderoso grupo que dominó al Panal desde la Sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) golpea las autoridades educativas filtrando información “confidencial” en 
redes sociales porque culpan a la dupla del secretario Joel Guerrero Juárez y Pablo Pérez Martínez de operar su caída. En sus 
estertores políticos acusan al secretario general Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo de traidor y al presidente nacional de 
vengativo y emprender una carecería de brujas, la respuesta a esta reacción no se hizo esperar y los que fueron sus leales 
pagan las consecuencias porque a los que mejor le habido les permitieron jubilarse. A otros simplemente les aplican una sopa 
de su propio chocolate, es decir como Moisés, Mirna y Alejandro lo acostumbraron con sus detractores los cesaron mediante 
procesos administrativos que le hicieron perder sus derechos y están riesgo de ser alcanzados por el brazo de la ley cuando 
inicie el proceso legal por el desvío de recursos. Porque la cuenta regresiva para que se presente la denuncia ante la 
Procuraduría General de la República (PGR) por el desvío de recursos en la Sección XV ya esta me marcha y dicen que será 
dirigida contra Mirna García, lo que dará el tiro de gracia a esta cofradía de lo que parece se escapará Alejandro Soto, quien 
negocia su salvación a cambio obvio de información. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

El que espera: Uno de los relevos más anunciados en el gabinete del gobernador Francisco Olvera finalmente sucedió el 
jueves pasado. La salida de Juan Renato Olivares de la Secretaría de Turismo y Cultura era un hecho anunciado y confirmado 
hace meses, pero el paso definitivo no llegó sino hasta ayer. Olivares fue designado secretario de Turismo al inicio de la 
actual administración como pago a la alianza electoral que hizo el PRI y el Partido Nueva Alianza,misma que llevó a Olvera 
Ruiz a la gubernatura del estado. Irónicamente, fue en la campaña misma donde los problemas entre el actual gobierno y 
Moisés Jiménez comenzaron. La detención y encarcelamiento de la maestra Elba Esther no sólo dejó en la orfandad política al 
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tridente hidalguense Jiménez-García-Soto, también limpió el terreno para lanzarlos del escenario electoral del estado pues 
bajo su mando el panal hidalguense había llegado a ser la segunda fuerza política. Ocurridos estos cambios y con la tríada 
sindicalista en la lona, el último bastión del Panal en el gobierno de Hidalgo era Renato Olivares, quien por cierto será 
designado dirigente del Partido Nueva Alianza en la entidad. ¿Así, o más claro? El dorso de la moneda presenta al ex diputado 
local Alfredo Bejos como nuevo titular en la Secretaría de Turismo y Cultura. El mismo Bejos que se disciplinó elecciones atrás 
y dio un paso de lado para dejar pasar al experimento ciudadano del PRI que llevó a Eleazar García al ayuntamiento de 
Pachuca, cuando el natural para la candidatura era el ahora secretario de Turismo. Precisamente en el momento crucial de la 
designación de Eleazar García como candidato. Presidente municipal la relación Olvera-Bejos se fortalece. La presentación de 
Bejos como parte del gabinete de este jueveses un claro reconocimiento a su lealtad y disciplina en momentos de apremio 
para el tricolor. Habría que hacerle varias preguntas a Alfredo Bejos ya en su calidad de secretario, tales como: ¿tiene un 
proyecto para aplicar en la dependencia que hoy está a su cargo? si no es así ¿cuánto tiempo le llevará orquestar uno? ¿Para 
qué ir a una dependencia tan dispar a su perfil profesional? O ¿qué caso tiene aplicarse en estos menesteres si no hay 
recursos más que para pago de nómina y el llamado gasto corriente? Por si fuera poco, el cambio en Turismo desatará una 
nueva andanada de rumores respecto a re acomodos en el gobierno del estado, ya se habla de cambios en Planeación, 
también aseguran los pitonisos que conoceremos de más solicitudes de licencia en el Congreso, relevos en áreas de 
Comunicación, en fin, una sacudida de alta escala en la burocracia estatal, quizás preparándose para el último tercio del 
sexenio. 

 (Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crierio-La Silla… 
 
Presión contra la narcocultura: No es oficial, pero es un hecho. Existe contra los cantantes de narcocorridos una consigna 
que les impide presentarse en público en diferentes estados del país. Quienes más han sufrido las consecuencias de esa 
instrucción velada son Alfredo Ríos, conocido como El Komander, y Gerardo Ortiz, quien por cierto acaba de ser amenazado 
de muerte de manera anónima por medio de mantas colgadas en puentes de Tijuana. El veto a estos cantantes de 
narcocorridos no se maneja como tal. Para justificar esas acciones las autoridades suelen agotar los reglamentos de 
protección civil para encontrár la manera de inhibir a estos artistas. Son ya varias las presentaciones que han tenido que ser 
canceladas en varios estados o, en otros casos, conciertos en los que se ha tenido que cambiar artistas para evitar que los 
narcocantantes se presenten ante el público. Imagino que la presión contra los cantantes famosos por narrar acciones del 
crimen organizado, o por alabar a sus integrantes, tiene como objetivó cambiar la ahora llamada “narrativa” en torno a la 
lucha contra la delincuencia. En la actual administración federal se ha trabajado para “sacar” a los criminales de los titulares 
de los noticieros y, por lo visto, para opacar la trascendencia de sus bardos. Si los sicarios y sus jefes no deben ser motivo de 
leyendas, eso incluiría también la relatoría de sus proezas. No sé sí la estrategia funcione, y para saber la respuesta tendrían 
que pasar muchos años y mucha presión contra estos cantantes. Marginar los narcocorridos, hacer de ellos algo subterráneo, 
parece ser la estrategia. El siguiente paso, advino, será presionar a los sitios de internet que manejan vídeos públicos para 
que poco a poco vayan eliminando de su oferta ese tipo de canciones, y que en las principales redes sociales se vaya 
restringiendo la apología de las armas y el lujo asociado con el narcotráfico. La estrategia, insisto, existe, pero nadie se 
adjudica su autoría. ¿Funcionará? 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el gobernador Francisco Olvera Ruiz y parte de su gabinete comienzan este día una gira de trabajo oficial en 
Singapur en donde asistirán a la Cumbre Mundial de Ciudades, siendo el único gobernador mexicano asistente a la 
reunión en donde se  estará viendo con José Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, así como con mandatarios de 
capitales latinoamericanas y europeas; dicen que también se aprovechará para promocionar a Hidalgo como el mejor destino 
para invertir en la zona centro del país. 

: Que hablando de viajes, a quien ventanearon en días pasados fue al diputado local por Tulancingo, Jorge Rosas, quien 
fue visto en paradisiacas playas del pacífico mexicano aprovechando la Convención Nacional de Protección Civil en 
Acapulco, Guerrero, lo que levantó polémica y comentarios en torno a sí el legislador se escapó a vacacionar o a 
representar al Poder Legislativo con mesas de análisis e intercambio de experiencias en el ramo de la prevención ante 
desastres naturales. 
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: Que donde está peor el tráfico que en Pachuca con todas las obras del centro es en el municipio vecino de Mineral del 
Monte, en donde están metiendo red de agua potable, pero lo malo es que las obras ocasionan que haya un interminable 
tráfico en las de por sí reducidas calles, lo que ha molestado en demasía a turistas y locales debido a que nadie de la 
presidencia municipal se ha dignado a poner señalización para los turistas y mucho menos las alternativas que pueden utilizar 
para llegar al “Pueblo Mágico”. 

: Que en el municipio de Tezontepec de Aldama nomás no pueden encontrar a un jefe policiaco que dure más de una año, 
pues el más reciente que había llegado, Leoncio Simón Mota fue nombrado como el nuevo director jurídico del municipio, 
mientras que a la corporación de policía llegó Aureliano López, lo que deja cierto desconcierto entre los agentes, quienes 
acusan que cada que llega un nuevo mando cambia toda la estructura de trabajo, a la que tienen que acostumbrarse los más 
rápido posible. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Hay varios proyectos que están empujando, otros que llevan un ritmo más lento o están esperando decisiones. Va muy bien 
la carretera a Huejutla, también la Platah. En cambio con el aeropuerto seguimos a la espera” 
Alberto Meléndez Apodaca 
Secretario de Planeación y Desarrollo del Estado sobre los pendientes del gobierno. 
 
 “Lo único que pedimos es que con anticipación se avise cuales serán los tramos de las calles que se van a cerrar o abrir 
durante el día, así el comercio podría tomar sus precauciones. Esperamos que cumplan en las fechas señaladas” 
Víctor Francisco Torres Cerón 
Consejero de Canaco, sobre las afectaciones a comercios por las obras del Tuzobús. 
 
 “Que se queden los cuatro años, sería hoy mi apreciación política, sin posibilidad de reelección. Vamos a tener un trabajo con 
las demás mesas políticas, estamos abiertos a las propuestas,  al diálogo y al acuerdo” 
Ricardo Crespo Arroyo 
Líder estatal del PRI, sobre las propuestas para la reforma político-electoral de Hidalgo. 
  
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que Jorge Malo Lugo, dirigente del PVEM en Hidalgo, ya no sabe a qué santo (o asesor) rezar (contratar) para que su único 
diputado en el Congreso de Hidalgo, Antonio Chávez Barraza, despegue y comience a levantar el nombre del partido, 
como lo hizo su antecesor Christian Pulido Roldán. Faltan tres meses para que la LXII legislatura cumpla un año y el 
diputado-ingeniero verde sólo se ha caracterizado por ser un buen catador de galletas, café y té, que consume con 
regularidad en cada sesión. 

que con la separación de Alfredo Bejos Nicolás, en su calidad de legislador local, y con su incorporación como secretario 
de turismo en el estado, los rumorólogos ya lo ubican como contendiente por dos futuras responsabilidades, la primera de 
ellas una eventual nominación de candidato del tricolor a diputado federal y como candidato a la alcaldía pachuqueña, 
cuando concluya su gestión Eleazar García Sánchez.  

que a Mario Cuatepotzo, dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional en Mineral de la Reforma, y 
diputado suplente por Pachuca oriente, se le paró el águila, a quien no pocos ven como virtual abanderado del tricolor 
para la alcaldía. El escenario político en ese municipio se modifica sustancialmente con Mario Cuatepotzo como diputado 
local en funciones. Lo anterior ha empezado a preocupar a más de tres funcionarios municipales, quienes ya se sentían con la 
candidatura segura para suceder a Filiberto Hernández Monzalvo.  

que muy temprano, pero se comenta que entre los sueños guajiros del actual director del Hospital Regional de la 
Huasteca, José Manuel Ríos, se encuentra el conseguir la candidatura del tricolor a la presidencia municipal de Huejutla 
de Reyes. Vaya que el doctor Ríos deberá estar más ocupado y preocupado en mejorar los servicios de salud del 
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nosocomio que en andar haciéndose ilusiones y promocionándose para ese puesto popular. 

que La diputada local de Nueva Alianza, Sandra Hernández Barrera, aprovechó su posición política actual para darle una 
plaza como intendente a su hermano Farith Hernández Barrera en una escuela de la colonia Morelos, en Villa de 
Tezontepec, al parecer porque se siente respaldada por los exdirigentes del SNTE, Moisés Jiménez, Alejandro Soto y 
Mirna García, a quienes reporta y apoya. ¿Sabrán de esto en la Sección XV? 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Medio siglo más tarde, 73 exbraceros aún esperan ver sus ahorros 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

En Radio Pasillo corren dos versiones tras el nombramiento de Alfredo Bejos como nuevo secretario de 
Turismo y Cultura en Hidalgo, en sustitución de Renato Olivares Chávez. 

La primera descarta un rumor que había corrido desde hace varios meses, en el sentido de que el flamante funcionario sería 
candidato del PRI a diputado federal en los comicios de 2015, mientras que la segunda hipótesis indica que, por el contrario, 
la designación del diputado local con licencia busca fortalecer su imagen con miras a que participe en la contienda del 
próximo año. 

Tras la licencia solicitada por Bejos, en Radio Pasillo se dice que no será el único integrante de la actual legislatura local en 
solicitar licencia, pues tan sólo en el PRI existen al menos otros dos diputados que en su momento dejarían la curul que hoy 
ocupan en el Sector Primario de Pachuca para buscar un escaño en San Lázaro. 

Aunque aseguró que “no le gusta arrancar hojas al calendario”, el propio líder del Congreso, Ernesto Gil Elorduy, no descartó 
la posibilidad. “Aquí hay gente muy valiosa, que tiene liderazgo y experiencia”, dijo el presidente de la Junta de Gobierno. 

Aunque el fin de semana debieron concluir los trabajos del Tuzobús en la parte sur de la avenida Juárez, algunos 
comerciantes del sector no aguantaron y tuvieron que cerrar sus negocios por falta de liquidez para pagar la renta y los 
salarios de sus trabajadores. 

Otros sobreviven, pero han tenido que recurrir a sus ahorros o al despido de algunos de sus empleados para sufragar los 
gastos básicos, pues aseguran que sus ventas disminuyeron hasta 70 por ciento a raíz de que iniciaron los trabajos. 

Suena en Radio Pasillo que la dirigente de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud 
(SNTSS), Sonia Ocampo Chapa, es acusada de desviar más de 800 mil pesos del denominado Fondo de Ayuda por Defunción 
(FAD) para favorecer con “préstamos” y “apoyos” a familiares, incondicionales y a ella misma. 

En una lista de cheques anómalos enviada al líder nacional del SNTSS, el diputado federal Marco Antonio García, figuran dos 
para su esposo  Gregorio Soto por un total de 160 mil pesos y uno para su hijo Azael Soto por 250 mil pesos, además dos por 
150 mil pesos para ella, uno en calidad de “préstamo” y otro para pagar una fiesta. 

(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Regidora de Molango al siquiátrico. No se confunda, la regidora del ayuntamiento de Molango, Lucina Hernández 
Aniceto, no debe ser desaforada y mucho menos enviada a la cárcel. No señor. El  haber lanzado ácido muriático a mujer con 
las que no coincidian sus ideas es simplemente un clásico síntoma de demencia. La señora necesita urgentemente de 
atención siquiátrica, porque a la otra va a usar ácido sulfúrico. Y anoto que el tratamiento es urgente en todo el sentido de la 
palabra. No Puede andar por la calle sola o sin camisa de fuerza. No digan que no le dijimos antes que todos siquiera lo 
hubieran pensado. 
 
Adiós Renato adiós. No les digo. Pasó como con el cuento del pastorcito, que de tanto mentir que ahora si venía el lobo, 
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cuando verdaderamente te llegó ni quién lo peló. Lo mismo con el tormentoso caso del “Cándido Renato y sus profes 
desalmados”, que nomás lo dejaron colgado de la brocha y pusieron pies en polvorosas. Así que pegados los compromisos, 
hasta de más, y huidos o desaparecidos los que los mantenian en el cargo, ahora si dijo adiós y se fue. Y viéndolo bien no 
hizo mal papel, en serio. Demostró uqe es un hombre inteligente y que conlo que le pongan sabe hacer las cosas. Por 
supuesto lo que le pusieron no fue mucho. Ahora llega el “doctor wonderbra”, más conocido como Alfredo Bejos, quien es 
muy buena gente, ni quien lo dude, pero con la misma experiencia que Renato tenía en la materia cuando tomó las riendas 
de la Secretaría de Turismo y Cultura. 
 
¡Voy a salir en Fox!: ¡Gracias San Jesús Martínez! ¡Gracias por firmar ahora con Fox Sports, y damos la oportunidad que en 
una de esas aparezcamos en las pantallas televisoras de todo el mundo, el universo y anevas! Porque bien lo dijiste en el 
evento, “no todo es dinero! Seguro mi Jesús. A ti lo único que te ha interesado siempre es el bienestarde los pachuqueños, de 
los habitantes de suis barrios más pobres. ¿El dinero? Como dijo José Alfredo, “pues por ahí lo tenogo…”. No cabe duda de 
que si en esre trabajo de bondad se te ha atravesado uno que otro negocio en el que se te donan terrenos, museos, pues es 
por tu santidad. Y ahora vamos por todo el mundo. Pachuca, la ciudad, sus habitantes, serían nada sin ti. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Diversos son los esfuerzos a través del gobierno estatal para catapultar a la entidad como una de las mejores de México a fin 
de que lleguen inversiones de otras latitudes; por ello el gobernador Olvera Ruiz y su esposa viajaron hasta Singapur donde 
presentarán los potenciales del estado ante empresas y organismos educativos. Este vínculo permitirá en el corto y mediano 
plazo atraer miradas internacionales que observen en esta tierra mayores oportunidades. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Mayka Ortega: Sincroniza la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Hidalgo diversas actividades 
para que en el estado la cifra de buscadores de empleo disminuya y en función de ello optimizar los resultados en la dinámica 
laboral. De igual manera focaliza esfuerzos para que las demás dependencias relacionadas con este rubro funjan como 
agentes de cambio y mejorar el potencial económico de la entidad. 
 
Abajo-Álvaro Miranda: Miranda Pineda, quien aparece como dirigente de Movimiento Ciudadano, queda como un 
personaje muy deslucido ya que poca es la información que de viva voz emite sobre el trabajo efectuado desde esta 
institución política y la ruta para los procesos internos, así como las elecciones venideras. Ejemplo de ello es que incluso otros 
perfiles son los que indican el estatus que guarda este organismo. 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
COMISIÓN 
La salida de Alfredo Bejos del Congreso local dejó la Comisión de Educación acéfala, la cual disputaban los 
representantes de Nueva Alianza e incluso fue motivo de que esa bancada declinara a sus respectivas 
presidencias en comitivas; los grillitos comentaron que con los recientes cambios en el Poder Legislativo es 
posible que al diputado Víctor Trejo Carpio “lo premien” por su lealtad al dirigente de la Sección XV del SNTE, 
Sinuhé Ramírez, y le cedan esta posición al interior de la LXII Legislatura. 
 
LICENCIAS 
Los cambios en la administración de Francisco Olvera seguirán y esto se verá reflejado también en el Congreso, donde ya 
hablan de solicitudes de licencia de cuando menos tres diputados más; sin embargo, los grillitos señalaron que 
estos permisos tendrán que ver más con la contienda electoral a desarrollarse en 2015,pero… ¿qué pasaría con el 
llamado a trabajar por Hidalgo? 
 
BÚSQUEDAS 
Descontrol e incertidumbre se generó entre militantes  del Partido Nueva Alianza luego de que el dirigente 
nacional Luis Castro presentara al morelense Francisco Santillán como su nuevo dirigente en Hidalgo, ya que 
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para los propios panalistas locales este personaje desconoce la estructura interna y el estado, además de que 
hay varias corrientes que buscan el control de este partido político. 
 
CAÍDA 
En donde también ya hay diferencias internas es en el Partido Movimiento Ciudadano, ya que el dirigente 
interino, Álvaro Miranda Pineda, nada más no da una según los grillitos, pues durante su periodo al frente de 
este instituto político no logra dar el impulso necesario a los programas y acciones que le fueron heredados, 
por el contrario los cortó de tajo y el organismo político tiende a hundirse. 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Impacta el crimen a ala Lotería: La proliferación de casinos y las acciones de la delincuencia organizada 
contra quienes expenden los boletos, forman parte de las amenazas que enfrenta la Lotería Nacional (Lotenal).  El 
organismo detectó que si quiere crecer debe hacer frente al potencial de crecimiento del 70% que tienen los casinos en 
México.  Pero también a los integrantes del crimen organizado, que afectan a los expendedores en estados como 
Tamaulipas, Michoacán, Guerrero, Veracruz, Zacatecas, Monterrey y Chihuahua, donde el secuestro y cobro de “derecho de 
piso” los golpea, acepta la dependencia.  La institución, con 243 años de historia, y que se instituyó por decreto presidencial 
el 16 de agosto de 1920, también ha dejado de ser para “la asistencia pública” pues no aporta un peso a ello desde 2009.  En 
el Programa Institucional de la Lotería Nacional para la Asistencia Pública 2014-2018 —publicado en el Diario Oficial de la 
Federación el 16 de mayo— se establecen las diversas “amenazas”. 
 Casineros 
La dependencia a cargo de la ex diputada del PRI María Esther Sherman señala que de acuerdo a estudios realizados en 
2010, el mercado formal estimado de juegos y sorteos en México equivale a 77 mil 300 millones de pesos, de los cuales 74% 
corresponde a juegos en línea, 6% a casinos y 20% a la lotería tradicional, al que pertenecen los sorteos de la Lotenal.  Sin 
embargo, “de los tres segmentos, los de mayor expectativa de crecimiento son los juegos en línea, con 40% y los casinos, 
con 70%. Tan sólo en lo que respecta a los casinos y casas de apuesta, actualmente 32 empresas diferentes cuentan con 
algún tipo de permiso, de ellos 14 fueron otorgados en el periodo que va de 2004 a 2012. La mayoría de ellos con vigencia al 
año 2030 o posterior”.  EL UNIVERSAL ha documentado la proliferación de casinos y cómo algunos empresarios, como 
Juan José Rojas Cardona, el Zar de los Casinos, incluso establecieron redes con jueces y magistrados para proteger sus 
negocios. 
 Enemigo en casa 
La Lotería Nacional advierte que el 20% del mercado que corresponde a su ámbito de acción equivale a 15 mil 300 millones 
de pesos, de los cuales les corresponde el 39.2%, mientras que Pronósticos para la Asistencia Pública se lleva el 57% y los 
entes privados el 3.3%.  Es decir, reconoce que Pronósticos para la Asistencia Pública, que también depende del gobierno 
federal, tiene mejores productos y por eso se lleva la mayor tajada. “Los productos de Pronósticos para la Asistencia Pública 
tienen una mayor participación, esto se debe en gran medida a que sus productos están soportados en su totalidad en 
nuevas tecnologías de información, permiten una mayor interacción con el público, las bolsas acumuladas generan 
expectativa (y) son productos claramente focalizados a un sector de la población”.  En el caso de particulares, la Lotería 
señala que su incursión es reciente y por ello su participación del pastel es menor por ahora.  El entorno económico, las crisis 
económicas y el desempleo juegan en contra de la Lotería Nacional, pues inciden en los hábitos de consumo de juegos y 
sorteos “ya que se reduce el porcentaje de ingresos que las familias dedican al entretenimiento”.  Además, la serie de 
regulaciones que norman a la Lotería “limitan su margen de acción en comparación con los competidores privados, dificultan 
su proceso de adaptación a los cambios del mercado de juegos. Esta situación impacta principalmente en la integración del 
programa Anual de Publicidad así como a la manera como se ejerce el presupuesto destinado a ese fin”.  
¿Asistencia pública? 
Otro factor en contra de la Lotería Nacional son los impuestos. Desde 2007 aumentó a 30% el Impuesto Especial Sobre 
Producción y Servicios (IEPS), lo que le afecta.  “De esta manera el monto de recursos que se canalizaban a la Tesorería de la 
Federación para apoyar actividades de asistencia pública se han destinado al pago de dicho impuesto”.  Detalla que, por 
ejemplo, mientras en 2008 pagó 378.2 millones de pesos, para 2013 la cifra creció a 561.2 millones, lo que “ha tenido un 
impacto severo en las finanzas de la institución, ya que los remanentes financieros son insuficientes para cubrir el impuesto 
por lo que se han generado pérdidas importantes y se han tenido que solicitar recursos del gobierno federal para enfrentar 
los compromisos asumidos”.  
Mientras en 2002 dedicó 419 millones de pesos para la asistencia pública, la cifra se redujo a 14.9 millones en 2008 y desde 
entonces la cifra es de cero pesos.  
Delincuencia 
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La instancia describe que “la inseguridad es uno de los factores importantes del entorno que incide en la venta de sus 
productos”.  Cita estudios del Centro de Investigación para el Desarrollo, el informe Seguridad Pública en México 2006-2012, 
de México Unido contra la Delincuencia, donde se describe que los delitos han aumentado 13%, en particular los homicidios 
dolosos (74%), el secuestro (72%) y la extorsión (91%).  La Gerencia de ventas Foráneas de la Lotería Nacional documenta, 
en su programa de supervisión que la crisis de inseguridad afecta al país pero “se agudiza en algunas regiones como 
Tamaulipas, Michoacán, Guerrero, Veracruz, Zacatecas, Monterrey y Chihuahua, donde los organismos de venta tienen que 
comercializar a puerta cerrada, suspenden actividades e incluso llegan a caer en problemas crediticios con Lotenal al verse 
obligados a usar recursos para pago de rescates y derecho de piso”.  También detalla que su fuerza de venta radica 
principalmente en personas mayores de 51 años, “situación relevante considerando que a mayor edad cambian los tipos de 
padecimientos hacia males de tipo crónico degenerativos como diabetes, cáncer, hipertensión, obesidad, situación que en el 
largo plazo se traducirá en un mayor costo para la entidad”.   
Las fortalezas 
La lotería tiene un índice de afectividad entre la población de 65%; 85% dice conocerla y de ese grupo, 62% la califica 
positivamente.  De jugadores recurrentes, 96% señala conocer la marca y 81% tiene una opinión favorable. 54% de 
población abierta, dice la Lotenal, la señala como confiable y 58% dice tener confianza en sus sorteos.  Un alto porcentaje de 
las ventas depende de personas de entre 45 y 65 años, “pero año tras año se reduce de manera considerable en parte debido 
a la falta de presencia en segmentos jóvenes y a los cambios de la pirámide poblacional. De ahí la importancia de incursionar 
en nuevos sectores y diversificar productos”. (Jorge Ramos, primera plana) 
La Jornada-La SG, rebasada en el control de casinos y sorteos: La Secretaría de Gobernación (SG) tiene una plantilla 
de escasos 60 inspectores para constatar la legalidad de miles de juegos y sorteos en todo el país y ubicar a los 
establecimientos ilegales. Tan sólo en el giro de casinos, el flujo de dinero en 2012 fue de 56 mil millones de pesos (dato de 
la Asociación de Permisionarios y Proveedores de Juegos y Sorteos); se desconoce la cantidad captada por venta de boletos 
en otro tipo de negocios del sector. Sin embargo, la SG vigila un porcentaje marginal de los movimientos. En el caso 
específico de los sorteos, de enero a septiembre de 2013 fueron registrados 3 mil 459. De los reportes oficiales se desprende 
que los enviados de Gobernación optan por atestiguar la entrega de premios más que la construcción del proceso. Es decir, 
de 3 mil 459 hechos sólo hubo presencia de algún inspector en uno por ciento del ‘‘sembrado’’: distribución aleatoria de 
números que serán premiados. La SG supervisó apenas 2.8 por ciento de la ‘‘adjudicación por sorteo’’, modalidad en la que 
participan varios compradores que realizan pagos para adquirir un bien, en la cual se realiza un sorteo para determinar el 
ganador. Asimismo, el ente regulador dio fe de la legalidad de 4 por ciento de los procesos de conteo (verificar que los 
boletos concentrados corresponden a los participantes), estuvo en 11.4 por ciento de la etapa de verificación (comprobación 
de la mecánica de cualquier tipo de sorteo de acuerdo con el permiso otorgado) y en 23.7 por ciento de los episodios de 
concentrado, esto es, cuando se corrobora que los boletos concentrados corresponden a los boletos participantes. Hubo un 
inspector en 27.4 por ciento de los sorteos (selección previa de un número o combinación de números o cualquier otro 
símbolo que se hará acreedor a un premio), y en 29.4 por ciento en la entrega de los mismos. En cuanto a otras 
inspecciones, Gobernación dijo que durante 2013 estuvo presente en 187 sorteos de la Lotería Nacional y en 2 mil 374 de 
Pronósticos para la Asistencia Pública (tampoco se detalla el número total de eventos de estos organismos). Adicionalmente, 
la SG debe vigilar la realización de carreras de caballos, peleas de gallos y otros juegos con apuestas en ferias regionales. Tan 
sólo en los primeros cinco meses de 2013 se entregaron más de mil permisos para pelea de gallos y 321 de carreras de 
caballos. Los inspectores deben atender la operación de más de más de 300 casinos, reportados actualmente por los 
permisionarios, pero también detectar a los que funcionan sin la autorización de Gobernación. La Dirección General de Juegos 
y Sorteos informó que de octubre de 2013 a mayo de 2014 clausuró 33 negocios de ese tipo, operados en la ilegalidad. Los 
casinos estaban abiertos con determinado nombre comercial, dependiente igualmente de una empresa establecida, es decir, a 
la vista de todos, en las siguientes entidades: Jalisco (9), Sonora (5), estado de México (3), Sinaloa (3), Colima (3), 
Michoacán (3), Nuevo León, Quintana Roo, Sonora, Baja California Sur, Guerrero, Nayarit, Tamaulipas y Chihuahua. Las 
clausuras anteriores son adicionales a los cierres a negocios de permisionarios registrados; el operativo más reciente fue en la 
empresa Entretenimiento de México, de los hermanos Rojas Cardona, que operaba 26 casinos. Hace un año, la titular de la 
Dirección de Juegos y Sorteos de la SG, Marcela González Salas, explicó a un grupo de diputados el ‘‘crecimiento exponencial’’ 
de los juegos con apuestas en el país, en especial luego de la autorización del reglamento de la ley del ramo en 2004. Habló 
de la ‘‘complicada armonización’’ de las leyes federal, estatales y municipales, así como de la necesaria conjugación de las 
mismas para evitar el juego ilegal, lavado de dinero y la participación del crimen organizado. La funcionaria les informó de 
que los 32 permisionarios, registrados en mayo de 2013, tenían en conjunto 409 casinos en operación, pero sus permisos les 
daban una capacidad de abrir hasta 775 establecimientos en todo el país. En ese momento, el mayor número de casinos en 
una sola entidad estaban en Baja California, con 41; Nuevo León, 45, Jalisco, 37, Distrito Federal, 39, y estado de México, 35. 
Ante los legisladores, González Salas dijo que el número de inspectores disponibles era ‘‘absolutamente insuficiente’’. Este 
personal recibía ‘‘salarios raquíticos’’ de 8 mil 500 pesos al mes y era susceptible de actos de corrupción o de violencia. ‘‘A un 
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inspector le dieron una golpiza’’, dijo. Hubo sin embargo un avance presupuestal que permitió pasar de 41 a 59 inspectores y 
se fortaleció el área jurídica. Esta plantilla de supervisores está a cargo de un sector con una actividad legal importante, pero 
también para detectar el juego ilegal; el año pasado se calculaba que podrían estar operando en México alrededor de 70 mil 
máquinas no registradas ante la autoridad. Por lo pronto, está en proceso de discusión e integración una nueva ley de juegos 
y sorteos, cuyo eje es la creación de un instituto nacional que prevé, entre otros factores, elevar sustancialmente las 
sanciones y evaluar a todos los permisionarios y operadores actuales. (Fabiola Martínez, primera plana) 
Excélsior-Empresarios piden mano en energía; 50 mil mdd están en juego, afirman: ransparencia en contratos, 
aclarar la condición de intermediarios, incentivar a empresas y garantizar abasto, calidad y precios competitivos en 
combustibles y electricidad son parte de las demandas de los empresarios a los legisladores que procesan las leyes 
secundarias de la Reforma Energética. Rodrigo Alpízar, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 
(Canacintra), dijo que garantizar la proveeduría nacional es una gran oportunidad para reindustrializar el país. Dijo que el 
sector industrial buscará que los legisladores incrementen de 25 a 40% los insumos de procedencia nacional en la industria 
energética. Para Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), deberá estar regulada la 
participación de Pemex y CFE en gas natural. Aseguró que si la legislación aprobada garantiza seguridad jurídica y 
transparencia en la apertura del sector energético se podrán alcanzar inversiones de hasta 50 mil millones de dólares anuales. 
Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin), aseguró que el 
tema de los altos costos ha sido una limitante para la inversión. 
Empresarios definen prioridades en energía 
La inversión que se detonará en el sector energético dependerá de la reglamentación secundaria que sea aprobada, advierten 
sus representanes. 
La reglamentación que defina la apertura del sector energético a la iniciativa privada nacional e internacional determinará el 
nivel de inversión y generación de empleos que detonará en los siguientes años. El sector empresarial estima que el potencial 
es de 50 mil millones de dólares anuales si se concreta una legislación secundaria que brinde seguridad jurídica y 
transparencia a su participación.  La transformación de la industria supone cambios a 13 leyes y la creación de ocho más, en 
donde las prioridades van desde establecer fechas y reglas de migración hasta incrementar el contenido nacional de los 
contratos, además de facilitar la incursión de la iniciativa privada para garantizar el abasto de combustibles a precios 
competitivos. "No deben dejarse cabos sueltos en las leyes” Gerardo Gutiérrez Candiani El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani, consideró que la reglamentación secundaria de la reforma 
energética debe cuidar los detalles para que no haya “tropezones en el camino”.  En materia de hidrocarburos dijo que se 
debe asegurar que las reglas de migración a contratos y formatos de asociación sean transparentes y garanticen la elección 
de los socios más adecuados, así como que se establezca claramente la dependencia gubernamental responsable de pagar las 
contraprestaciones a particulares. En gas Natural, consideró que la participación de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
y Petróleos Mexicanos (Pemex) debe estar regulada, y asegurar que esto no pueda evadirse en la práctica. En combustibles y 
gasolinas apuntó que se deben armonizar fechas en las que el sector privado pueda comercializar y realizar otras actividades, 
así como poner especial atención a la regulación aplicable a especificaciones. En electricidad, el Régimen transitorio debe ser 
lo más claro posible en cuanto a los términos y condiciones de operación de los permisionarios actuales. “Hay que 
asegurarnos de que no se impida la celebración de contratos de largo plazo entre particulares, así como precisar en áreas 
como Energías Limpias”. "Necesario, mayor contenido nacional” Rodrigo Alpízar Vallejo El sector industrial buscará que los 
legisladores incrementen de 25 a 40 por ciento el contenido nacional estipulado en la iniciativa de leyes secundarias de la 
reforma energética propuesta por el Ejecutivo. Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), consideró que garantizar la proveeduría nacional en el sector energético constituye una gran 
oportunidad para reindustrializar al país. De acuerdo con el líder de los industriales, la proveeduría nacional en el sector 
energético permitirá detonar el crecimiento regional debido a que también desencadenará inversiones y generación de 
empleos y además de especialización. “Los legisladores tienen la oportunidad de incentivar a las empresas mexicanas que 
participan en el sector a ser más competitivas para después integrarse a la paraestatal no como proveedor sino como socio 
directo”. El dirigente dijo que las empresas mexicanas también encontrarán una oportunidad para hacer alianzas con sus 
similares extranjeras. “Se puede cambiar la percepción de que México es un país conquistado al que vienen los grandes 
sabedores de la tecnología y los grandes capitales, por el de un país que sabe establecer alianzas con las empresas  más 
competitivas en el mundo en beneficio mutuo”. 
"Costos competitivos de los combustibles” Francisco Funtanet Mange El desabasto y costo de los combustibles en el país 
ha limitado la atracción de inversiones y la generación de empleos, por lo que la apertura del sector debe ir encaminada a 
garantizar su abasto a tarifas competitivas, apuntó Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación Nacional de 
Cámaras Industriales (Concamin). "Hoy, con la reforma energética impulsada por el gobierno de la República, la industria en 
México tiene certidumbre sobre el abasto y tarifas más competitivas en el mediano plazo; de ahí la importancia de que se 
aprueben las leyes secundarias". El líder de los industriales estimó la entrada de 14 mil millones de dólares de nuevas 
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inversiones al país, derivado de la certidumbre en el abasto, calidad y precio de hidrocarburos y electricidad para los 
empresarios de diversas ramas productivas. "Hoy disponemos del hidrocarburo más eficiente y menos contaminante, que es 
el gas, por lo que consideramos que habrá un impacto positivo no sólo en sus tarifas sino también en las de la electricidad, 
las cuales son entre 50 y 70 por ciento más caras que en Estados Unidos", refirió. De acuerdo con el dirigente, en dos o tres 
años la industria en México comenzará a sentir los efectos de la reforma en los precios de las tarifas de gas y electricidad. 
(Karla Ponce, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

La corrosiva prédica del Obispo Vera: La semana pasada, Raúl Vera López, obispo de Saltillo, cambió la sotana por una 
camiseta de autodefensa y tejió a trancos una siniestra homilía: “Nos autodefendemos, pero del gobierno; de esos pillos”, 
frente a los cuales Joaquín El Chapo Guzmán es una “hermana de la caridad…”. Excitado con su participación en el encuentro 
del Polyforum, soltó: “Podrán estarla ejecutando un cártel por acá, un cártel por allá, pero la violencia viene del Estado”. Los 
gobernantes (“su porquería de estrategia es cubrirse ellos mismos, punto”), afirmó, “son los primeros culpables de lo que 
padecemos. Desde hace mucho, estos gobiernos que tenemos no se ocupan de la crisis de inseguridad”, y el actual llegó “a 
poner los energéticos en manos de extranjeros y a servirse el plato, pero no a solucionar la problemática existente porque no 
tiene vocación del bien común”.  El mexicano, condenó, es “un Estado fracasado y sin estructura”, y “la famosa guerra contra 
el narcotráfico es una simulación”, porque “el gobierno está bien podrido por dentro”, en “maridaje con el crimen 
organizado…”.  

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Van de frente y no se quitan ni con el Nigeria vs Bosnia: Otra vez el propio calendario del Mundial es el antídoto para 
contrarrestar la gritería que sigue viendo en el futbol el opio del pueblo, el enemigo imbatible de la inteligencia y la 
producción. Una de las supersticiones en las elecciones de 2006 pregonaba que el fraude pasaría también por el partido que 
se jugaría el domingo 2 de julio, día de los comicios, hasta que algunos nos metimos al calendario y descubrimos que los 
cuartos de final se jugarían el sábado 1 y la primera semifinal el martes 4, pero no había partido el 2. Algo parecido ocurre 
ahora con quienes se desgarran porque la discusión y votación de las leyes secundarias de la reforma energética empatarán 
con el Mundial. El Mundial, dicho sea de paso (al menos en los ratings de televisión), son esencialmente los partidos de la 
Selección. Y por donde se le busque, no se estrellan con el proceso legislativo. Según informaron las comisiones de la Cámara 
de Diputados, las reuniones con especialistas se celebrarán entre el 6 y el 19 de junio. La Selección jugará el viernes 13 a las 
11 de la mañana, el martes 17 a las dos de la tarde y el lunes 23 a las tres. Los dictámenes se votarían a partir del martes 24. 
Si México alcanzara los octavos de final, jugaría la mañana del sábado 28 o el domingo 29. No detecto el empalme. A menos, 
claro, que el país se paralice con los choques Grecia-Costa de Marfil, Corea-Argelia, Nigeria-Bosnia… Más allá del rollo 
futbolero, diputados y senadores del PRI y PAN tomaron ya la decisión de sacar la reforma energética en junio. Saben que 
forman una amplia mayoría. Y que ya es hora. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

Van de frente y no se quitan ni con el Nigeria vs Bosnia: Otra vez el propio calendario del Mundial es el antídoto para 
contrarrestar la gritería que sigue viendo en el futbol el opio del pueblo, el enemigo imbatible de la inteligencia y la 
producción. Una de las supersticiones en las elecciones de 2006 pregonaba que el fraude pasaría también por el partido que 
se jugaría el domingo 2 de julio, día de los comicios, hasta que algunos nos metimos al calendario y descubrimos que los 
cuartos de final se jugarían el sábado 1 y la primera semifinal el martes 4, pero no había partido el 2. Algo parecido ocurre 
ahora con quienes se desgarran porque la discusión y votación de las leyes secundarias de la reforma energética empatarán 
con el Mundial. El Mundial, dicho sea de paso (al menos en los ratings de televisión), son esencialmente los partidos de la 
Selección. Y por donde se le busque, no se estrellan con el proceso legislativo. Según informaron las comisiones de la Cámara 
de Diputados, las reuniones con especialistas se celebrarán entre el 6 y el 19 de junio. La Selección jugará el viernes 13 a las 
11 de la mañana, el martes 17 a las dos de la tarde y el lunes 23 a las tres. Los dictámenes se votarían a partir del martes 24. 
Si México alcanzara los octavos de final, jugaría la mañana del sábado 28 o el domingo 29. No detecto el empalme. A menos, 
claro, que el país se paralice con los choques Grecia-Costa de Marfil, Corea-Argelia, Nigeria-Bosnia… Más allá del rollo 
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futbolero, diputados y senadores del PRI y PAN tomaron ya la decisión de sacar la reforma energética en junio. Saben que 
forman una amplia mayoría. Y que ya es hora. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que justo la misma semana en que se fijó una fianza de 80 millones de pesos al dueño de Oceanografía, Amado Yáñez, la 
empresa puso a la venta, con carácter de urgente, tres de sus aviones, utilizados por altos directivos. 

Son Learjet equipados a todo lujo y se ofrecen a la mitad de su valor de mercado. 

:Que al senador perredista Luis Sánchez se le ha visto muy activo entre los escaños y en su partido, pero no por andar 
cabildeando reformas complementarias, sino porque pretende la coordinación de la bancada que lidera Miguel Barbosa. 

Secretario general del PRD, el aspirante afirma que hay “un acuerdo” entre las corrientes de Los Chuchos y bejaranos para 
hacer la sustitución. 

¡Jua, jua, jua! 

:Que el grupo parlamentario del PRI contempla la instalación de pantallas gigantescas en el Senado para que los opositores a 
la discusión de la reforma energética disfruten el Mundial de futbol. 

A su vez, el PRD alista una campaña con la que quiere “evidenciar” a PRI y PAN de pretender crear un “distractor” para 
discutir una reforma esencial, con la que “está en juego el destino de México”, cuando “la ciudadanía” estará viendo la 
inauguración y los juegos de México en Brasil. 

… aunque no hay coincidencia en las fechas. 

:Que el legislador panista Jorge Sotomayor dará a conocer hoy “información adicional” sobre las irregularidades en la 
construcción de la Línea 12 del Metro, y pedirá la intervención de la PGR en el seguimiento de nuevas líneas de investigación, 
principalmente contra funcionarios de la administración de Marcelo Ebrard, pero sin descartar a algunos del gobierno de 
Miguel Ángel Mancera. 

:Que ante el corto plazo que resta para implementar al ciento por ciento la reforma al sistema de justicia penal, esta semana 
se sentarán en la mesa para tratar el tema los secretarios de Seguridad Pública y los procuradores de Justicia de todo el país. 

A la reunión acudirá, dicen, los titulares de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de la PGR, Jesús Murillo Karam. 

Se pretende acelerar una mejor capacitación del personal en esas instituciones. 

:Que el GDF valorará si solicita o no el apoyo de la fuerza pública durante la instalación de la red de agua potable domiciliaria 
en San Bartolo Ameyalco, donde más de 100 granaderos fueron agredidos por una multitud de pobladores. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Oportunidad perdida: Lo peor es que Videgaray tiene razón. Los efectos del alza de impuestos serán sólo temporales. 
Después de cierto tiempo los consumidores absorberán el costo. El gran problema es que el país ha perdido una gran 
oportunidad para hacer una verdadera reforma hacendaria.  La economía mexicana creció 1.1 por ciento en el primer 
trimestre de 2014 (cifras estacionalizadas y anualizadas), mismo ritmo del decepcionante 2013. El bajo crecimiento es reflejo 
del aumento de impuestos y de una contracción en la economía de Estados Unidos, pero también de las enormes barreras 
estructurales a la inversión y crecimiento en nuestro país sólo superables con reformas de fondo.  El impacto del aumento de 
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impuestos ha sido particularmente fuerte en el primer trimestre, pero se desvanecerá. La gente se acostumbrará tarde o 
temprano a que el gobierno se quede con una mayor proporción del fruto de su trabajo. Aquellos que dejan de tomar 
refrescos o comer cereales para el desayuno, retoman gradualmente sus patrones habituales de consumo. Por eso Pepsico y 
Nestlé han anunciado nuevas inversiones en México. Sus márgenes de utilidad no son afectados por los nuevos impuestos. 
Los consumidores simplemente tendrán que entregar más dinero al gobierno.  La contracción de Estados Unidos en el primer 
trimestre, 1 por ciento según cifras revisadas, es también temporal. Ha sido producto de un invierno mucho más crudo en la 
costa este de lo que se esperaba en estos tiempos del calentamiento global. Pero el invierno ha quedado atrás.  El problema 
de fondo para México sigue siendo el mismo de siempre. Vivimos en un sistema hecho para inhibir la inversión productiva en 
tierras ejidales y comunales (más de la mitad del territorio a nacional), en petróleo y gas, en electricidad y en muchos otros 
campos de actividad. Nos agobia una burocracia enorme e ineficaz. El sistema educativo es de pésima calidad y objeto de un 
saqueo sistemático. Sesenta por ciento de la actividad productiva se desarrolla en la economía informal. El sistema fiscal es 
una pesadilla. Algunas de las reformas avanzan en el sentido correcto, pero en la parte hacendaria se ha perdido una gran 
oportunidad. Se impulsó una simple alza de impuestos en vez de una reforma hacendaria.  Las consecuencias son previsibles. 
La recaudación aumentó 13 por ciento en enero-abril pese a la derogación del IETU y el impuesto a los depósitos en efectivo. 
Si el propósito de la reforma era dar más dinero al gobierno, se logró. Pero en lugar de simplificar, la reforma complica. Ahora 
hay más reglas y excepciones. En lugar de ampliar la base, se acentuó la presión sobre el 40 por ciento que trabaja en la 
economía formal. En vez de promover la inversión y el empleo formal, se castigó la inversión, se elevó el costo de contratar 
trabajadores y se crearon incentivos para la informalidad.  El dinero adicional no se está usando para mejorar el desempeño 
del gobierno en sus labores fundamentales, como proporcionar seguridad, sino para aumentar subsidios. Se establece así un 
subsidio (no es pensión) a todas las personas de la tercera edad y se crea un subsidio (no es seguro) al desempleo. El lastre 
del aumento de impuestos desaparecerá en los próximos meses. Luis Videgaray tiene razón. Pero hemos perdido la 
oportunidad de hacer una reforma hacendaria que nos hiciera más productivos. México seguirá teniendo problemas para 
crecer más del 4 por ciento. Habrá que hacer en algún momento una verdadera reforma fiscal.  
Reacomodo  
El aumento en los homicidios en Sinaloa es producto de un “reacomodo del cártel que comandaba [Joaquín] Guzmán Loera”, 
El Chapo, reconoce el gobernador Mario López Valdez, Malova. Es un fenómeno habitual. El tráfico no desaparece después de 
la captura de un capo. Los lugartenientes simplemente empiezan a pelear el control del territorio.  
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Tiene que irse Pedro Joaquín Coldwell?: La izquierda ha encontrado un nuevo flanco para atacar la Reforma 
Energética: la propiedad de unas gasolineras que tiene el secretario de Energía en Quintana Roo. Argumentan, por tanto, que 
Pedro Joaquín Coldwell debe dejar su puesto debido a que existe un conflicto de interés. ¿Tienen razón? Desde un punto 
de vista legal, todo indica que no existe dicho conflicto. El secretario lo explicó con toda precisión la semana pasada. En lo 
personal, me convenció. Sin embargo, como él mismo reconoció, este ataque es más político que jurídico: tiene que ver con 
la discusión que se llevará a cabo en unos días de las leyes reglamentarias de la Reforma Energética. Si esto es político, la 
pregunta es si le conviene al presidente Peña tener a un secretario de Energía que, en medio de la discusión sobre la 
reforma más importante de su sexenio, está siendo cuestionado por una parte de la clase política y la comentocracia, quienes 
piensan que sí existe un posible conflicto de interés. ¿Vale la pena entonces mantenerlo en su puesto? Indudablemente el 
asunto ya se convirtió en un costo político adicional para la Reforma Energética, reforma que es rechazada por la izquierda y 
que está buscando todo tipo de argumentos para boicotearla. Que si habrá enormes movilizaciones sociales para rechazarla. 
Que si debe ser puesta a consideración en una consulta popular. Que si no se ha debatido lo suficiente. Que si ahora el 
secretario de Energía tiene un conflicto de interés. En fin... Todas estas son tácticas políticas para entorpecer la reforma más 
importante de Peña. ¿Se valen? Desde luego que sí. Es la manera como operan los partidos opositores en una democracia. 
Aparte de los argumentos ideológicos para rechazar una política pública, recurren a todas las armas en su arsenal para 
combatirla. Mientras sean legales, un partido puede utilizarlas. Ya vimos, por ejemplo, cómo falló la izquierda en movilizar a 
miles de mexicanos en protestas contra la Reforma Energética. La consulta popular, por su parte, está en manos de la 
Suprema Corte de Justicia. En cuanto al argumento de que se requiere un mayor debate, el asunto prendió, tuvo un pico 
mediático importante con los desplegados de Alfonso Cuarón, pero luego se ha venido desinflando (por cierto: si la 
izquierda quiere más debates públicos sobre los asuntos relevantes del país, tendría que comenzar con el escandaloso tema 
del incremento que se dieron los partidos por más de mil 200 millones de pesos al año en la reciente Reforma Electoral). 
Junto con la consulta popular, les queda, entonces, el tema de la posible remoción del secretario de Energía. Si el Presidente 
lo mantiene, el asunto se sumará a la gran lista de temas para desprestigiar la Reforma Energética en el futuro. Cualquier 
cosa que salga mal con esta reforma, sus críticos nos recordarán hasta el cansancio que Peña tuvo a un secretario con 
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conflictos de interés. Aunque sea legal la propiedad de Joaquín Coldwell en sus gasolineras, la realidad es que se ve mal 
que un secretario las posea cuando está promoviendo una mayor participación privada en el sector energético. Yo, por tanto, 
no tengo duda: la izquierda encontró un tema que se ha convertido en costo adicional para la Reforma Energética. Entonces, 
¿debe irse el secretario? La respuesta positiva no es tan sencilla. A ningún Presidente le gusta que le tiren a uno de sus 
colaboradores. Son ese tipo de decisiones gubernamentales que duelen. Por un lado, se le puede tener afecto al funcionario 
en cuestión. Por el otro, y más importante aún, se puede considerar este acto como uno de debilidad: un evento donde la 
oposición le ganó la partida al gobierno. Y a ningún político, sea Presidente o funcionario de menor jerarquía, le gusta perder 
en los juegos del poder. Máxime cuando es Dolores Padierna la que ha enarbolado la causa en contra de Pedro Joaquín. 
Hay que recordar que la senadora perredista es, junto con su esposo, René Bejarano (el infame Señor de las Ligas), la líder 
de una de las corrientes más corruptas y clientelistas de la política nacional. “El comal le dijo a la olla”, cantaría Gabilondo 
Soler. Y, en el caso de Padierna, estamos hablando de un enorme comal con un serio problema de credibilidad pública. “El 
medio es el mensaje”, sentenció Marshall McLuhan. Si es así, si el medio para atacar a Pedro Joaquín es Padierna, 
entonces no hay que darle mucho crédito a este tipo de acusaciones. Es como si Hitler hubiera denunciado a un 
dictadorzuelo caribeño de genocida. ¿Deberíamos tomarlo muy en serio? Yo creo que no. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Venden caro su amor a “Los Chuchos” 

EL ASPIRANTE a la presidencia nacional del PRD, Carlos Navarrete, suma un nuevo obstáculo. Nos comentan que ha surgido 
un choque en las negociaciones entre la corriente Nueva Izquierda (NI), conocida como Los Chuchos, que apoya a Navarrete, 
y la Alternativa Democrática Nacional (ADN), que tiene los votos necesarios para que —sumados con los de NI— don Carlos 
acceda al cargo. ADN, nos dicen, ha pedido la coordinación del PRD en el Senado, hoy en manos de Miguel Barbosa. Es decir, 
para que Navarrete tenga los votos de Alternativa tendría que quitar a Barbosa y darle la posición a un miembro de esa 
corriente. Los Chuchos han dicho hasta ahora que aceptarían dar a ADN la Presidencia de la Mesa Directiva del Senado, que 
hoy tiene el priísta Raúl Cervantes y que en septiembre pasará a manos del PRD. Todo parece indicar que Navarrete no tiene 
otra más que pagar por el amor de ADN. 

UNA DEUDA enorme con la sociedad tienen las autoridades educativas federales y locales, pues poco o nada han hecho para 
frenar la violencia en las escuelas. En diciembre de 2011 el entonces secretario de Educación Pública Alonso Lujambio, hoy 
finado, lanzó un “¡Ya Basta!” contra los alumnos que intimidan, practican bullying, discriminan, amenazan, roban e incluso 
venden droga en escuelas. Sólo que en el seno del consejo nacional de autoridades educativas la iniciativa no fue aprobada. 
La reunión no tuvo quórum por la ausencia de los entonces secretarios afines, en su mayoría, al SNTE. Los acontecimientos 
de las últimas dos semanas han regresado la mirada a los documentos elaborados en la SEP y esa es una de las propuestas 
enumeradas. ¿Habrá llegado la hora de saldar la deuda? 

ATRÁS PARECE haber quedado la época en que privaba una mala relación entre la Suprema Corte y la PGR. Nos comentan 
que una muestra de ello la dio el ministro presidente, Juan Silva Meza, quien envió la semana pasada a su mano derecha a la 
reunión nacional de procuradores, celebrada en Mérida. Los procuradores de todo el país, encabezados por el titular de la 
PGR, Jesús Murillo Karam, decidieron ir a lo seguro y pidieron la asesoría de la Corte en torno a la aplicación de las recientes 
reformas sobre derechos humanos y criterios de respeto al debido proceso. En respuesta a la petición, Silva Meza envió a su 
principal operador en derechos humanos, el académico Carlos Pérez Vázquez, para que trabajara de manera coordinada con 
los procuradores. La tormenta quedó atrás, nos aseguran. 

APROVECHANDO la fiebre previa al arranque del Mundial de Brasil 2014, se presentará bajo el sello de la Editorial Cal y Arena 
el libro Economía del futbol, escrito por Ciro Murayama Rendón, actual consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Además del tema electoral, don Ciro, economista de formación, es un ferviente aficionado del futbol, así que unió sus 
pasiones para hacer una radiografía de esa industria del entretenimiento. 

POCO MÁS de tres años le llevó al gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, aceptar la realidad, pero ayer, durante el 
acto de celebración del Día de la Marina y frente al Presidente de la República y los secretarios de Defensa y de Marina, 
reconoció que las condiciones de inseguridad en el estado frenan la marcha de la entidad y de su gobierno. En su discurso, el 
mandatario estatal no escatimó en agradecimientos para el Presidente, las Fuerzas Armadas, la Policía Federal, el Cisen y las 
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demás instancias federales que intentan recuperar territorio de las manos del crimen organizado, el cual se empoderó durante 
el mandato de Torre Cantú hasta el punto en que fue necesario hacer el rescate. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

PARA MÁS de uno fue notorio el trato privilegiado que se le dio ayer por parte de la Presidencia a Luis Videgaray en la 
ceremonia por el Día de la Marina. 

AL LADO de Enrique Peña Nieto aparecían, como corresponde, los titulares de la Defensa y la propia Marina, y de inmediato 
el secretario de Hacienda, en algunas ocasiones, inclusive, por delante del hombre de Bucareli. 

EL ASUNTO tiene relevancia toda vez que Videgaray se convirtió en el centro de las críticas -dentro y fuera del gabinete- por 
el pobre desempeño de la economía. 

DE HECHO el llamado del Presidente a los empresarios para “ponerse la camiseta de México” sonó a varios, más bien, como 
reproche por sus críticas contra la política hacendaria… como si fueran los culpables del nulo crecimiento de la economía. 

ASÍ QUE una interpretación a la presencia de Videgaray en el Día de la Marina, puede ser la del espaldarazo… ¿te acuerdas 
Rosario Robles? 

POR CIERTO que alguien debería explicarle a Enrique Martínez, titular de Sagarpa, cómo se saluda a la bandera. 

MIENTRAS el resto de sus compañeros de gabinete aparece con la mano derecha debidamente extendida a la altura del 
corazón, con la palma hacia abajo, el coahuilense sale apoyando su cachucha contra el pecho. ¡Ni que fuera beisbolista! 

DE VERDAD que el descaro de algunos políticos es digno de un mural en Palacio Nacional. 

TRES diputados priistas del DF acaban de salir con la ocurrencia de que el Polyforum Cultural Siqueiros… ¡sea expropiado! 

RESULTA CURIOSO cómo de pronto el inmueble propiedad de la familia Suárez se ha convertido en la causa noble de las 
buenas conciencias del país. 

LO QUE más llama la atención es el hecho de que el recinto, si bien tiene vocación cultural, en realidad es propiedad privada 
y no recibe subsidio alguno de las autoridades culturales. 

LOS GASTOS son sufragados por los propios dueños a los que, seguramente, no les vendría nada mal una ayudadita de todos 
aquellos que se dicen taaan preocupados por la obra de David Alfaro Siqueiros. 

HABRÁ QUE preguntarle a los diputados tricolores Fernando Mercado, Tonatiuh González y Jaime Ochoa si su interés en el 
asunto es tanto como para donar, digamos, un mes de su dieta. ¿O es pura pintura? 

YA ATERRIZÓ una preocupación más en torno al proyecto del nuevo aeropuerto para la Ciudad de México. 

RESULTA QUE el proyecto maestro incluye dos terminales conectadas por un tren subterráneo, pero hay un húmedo 
problema: se construirá sobre lo que fue el Lago de Texcoco. 

ANTE las endebles condiciones del suelo, los ingenieros no encuentran una solución a precio razonable, pues calculan que el 
dichoso trenecito elevaría el costo de la obra en más de 500 millones de dólares. 

DE AHÍ QUE la principal preocupación en Los Pinos es que la mayor obra de infraestructura del sexenio haga agua, no esté 
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terminada a tiempo y, para colmo, sea inaugurada por el próximo gobierno. 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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